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質問No 質問者 質問頁 質問 所管常任委員会 答弁課 答弁

1-1 石井 旭 委員
説明書
P13

（事業名称：秘書事務費）
・交付金（市民の日実行委員会交
付金）　6,600千円
　昨年800千円でしたので、20周年
記念で増額と考えるが、具体的な
内容を教えてください。

総務① 秘書課

小美玉市民の日実行委員会交付金の内訳
・式典等舞台映像システム使用及び、映像記録関係費：
1,300,000円
・著名人の講演など市民の皆さんが楽しめるアトラク
ション費：1,000,000円
・式典事業の制作企画費：300,000円
・20周年記念パンフレット印刷費及び、チラシなどの広
報告知関係費等：1,000,000円
・20周年をPRするためのノベルティグッズ作成費：
1,500,000円
・実行委員会企画事業経費：700,000円
・警備費、会場設置撤去費などその他雑費：800,000円

　20周年記念事業の内容詳細については、市民参加によ
る市民の日実行委員会を組織し検討していきます。予算
額660万円は、検討の中で効果的に運用していきたいと
考えています。
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1-2 石井 旭 委員
説明書
P26

（事業名称：防災行政無線事務
費）

・防災行政無線親局設備更新業務
委託　86,680千円
　内容内訳を教えてください。
（次頁へ)

総務① 防災管理課

①防災行政無線親局設備更新業務委託
【更新内容内訳】
・親局部分の操作卓の更新
・サイレン送出装置
・監視制御部
・被遠隔制御部
・自動通信記録装置
・自動プログラム送出装置
・地図表示装置
・自動電話応答装置
・音声合成装置
・ラックの更新
そのほか、配信連携装置やネットワーク機器の更新、支
所や消防本部にある遠隔制御装置の更新を行う予定で
す。
【耐用年数】
　機器メーカーとしては耐用年数を設定しておらず、通
常は10年を目安に更新の提案を行っているとのことで
す。現在の親局設備は平成23年度に整備しており、約13
年が経過しております。また、現在の防災行政無線の操
作卓のOSがwindows XPであり、操作卓本体や関連機器に
不具合が出た場合は、修繕が困難な状況であります。
　操作卓の外装ですが現在は各種放送ボタンがついた
テーブル卓とデスクトップPCが接続されております。更
新後はノートPCとなります。
（次頁へ)
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1-2 石井 旭 委員
説明書
P26

（前頁より）

（事業名称：防災行政無線事務
費）

・県防災情報ネットワークシステ
ム更新事業費負担金
27,600千円
　老朽化等に伴う更新とあるが、
耐用年数を迎えるとのことです
が、耐用年数は何年なのか、何年
経つのか、また、操作卓とあるが
どの様な装着やパネルなのか？

総務① 防災管理課

（前頁より）

②県防災情報ネットワークシステム更新事業費負担金で
すが、内容は衛星通信設備と情報設備の更新・整備費用
となります。
　県防災情報ネットワークシステムは、県、市町村、消
防本部、県出先機関、救急医療機関などの276の関係機
関で構築しており、その機関での情報共有に加え、教育
情報ネットワークを介して、県内140の教育関係機関と
も情報の共有が可能となっております。また、独自の通
信網を備え、災害時に携帯電話などの回線が繋がりにく
い状況となっても電話やファクシミリを利用できるほ
か、国や県の所有する河川の監視カメラや防災ヘリの映
像情報をリアルタイムで共有できるシステムです。
　現在のシステムは平成28年度に導入されたもので、令
和7年度で耐用年数に定められている10年が経過するた
め更新するものです。
　負担金額は１設備あたり13,800千円であり、小美玉市
では市役所本庁と消防本部の2か所にこの設備を設けて
いるため、27,600千円となります。
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1-3 石井 旭 委員
説明書
P30

（事業名称：市庁舎維持管理費）
・庁舎改修工事　3,466千円
　どの庁舎でどの様な工事をする
のか。

・小川総合支所エレベーター設置
工事　132,341千円
　今回、防衛省補助金は該当した
のか。

総務① 管財課

　庁舎改修工事の内容ですが、本庁舎の高圧受電設備に
おいて、低濃度PCB調査のため高圧進相コンデンサ交換
工事（2,148千円）と、分庁舎の蛍光灯照明をLED照明へ
改修する工事（1,318千円）を行う予定です。

　小川総合支所エレベーター設置工事につきましては、
防衛省の補助金では学習等施設として整備すれば対象と
なることですが、多額の改修費用が見込まれ、補助金は
改修分にしか充てられないため、エレベーターの設置の
みを行います。
　財源としては、地方債（庁舎改修整備事業債）を活用
します。

2-1 鬼田 岳哉 委員
説明書
P2
P3

（事業名称：職員給与費総括表
国民健康保険特別会計）

令和6年度10名（一般職員6名＋会
計年度任用職員4名）
令和7年度12名（一般職員7名＋会
計年度任用職員5名）

職員数2名増員となる理由を伺いま
す。

総務① 人事課

　一般職員の1名増については、一般会計の高齢者保
健・介護一体的実施事業と国民健康保険特別会計の特定
健康診査等事業を兼務する職員の事業量を精査し計上替
えしたことによる増です。

　会計年度任用職員の1名増については、育児休業職員
の補助として増員したことによるものです。

2-2 鬼田 岳哉 委員
説明書
P6

（事業名称：歳入 市民税_R7収入
見込み収納率）

令和6年度98.0％
令和7年度98.5％

収納率見込み向上の要因を伺いま
す。

総務① 税務課

　市民税の収納率は、過年度の実績等の傾向から想定し
て計上していることから、近年の収納率の推移から見込
んだ数値となっております。
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2-3 鬼田 岳哉 委員
説明書
P8

（事業名称：歳入 軽自動車税（種
別割））

令和6年度、および令和7年度の台
数見込みが同数の理由を伺いま
す。

※前年までは区分ごとに台数の増
減を計上されていましたが、本予
算案から同数とした理由（偶々な
のか、適当とする根拠があるの
か）を確認いたしたく存じます。

総務① 税務課

　軽自動車税の予算の見込みは、登録台数によるもので
すが市場等の流通の状況や納税者の転入・転出、廃車等
の状況を予想して登録台数を想定して予算計上すること
は非常に困難なため、過年度の収納額の実績等の傾向か
ら想定して計上しております。
　令和7年度においては、前年度までの傾向に大きな変
化が見られないことから、前年度同額で計上させていた
だいております。

2-4 鬼田 岳哉 委員
説明書
P10

（事業名称：12.地方交付税（普通
交付税））

令和6年度　2億円増（前年度当初
予算比）
令和7年度　2億円増（前年度当初
予算比）

直近2年で拡大傾向にある理由。
確保可能な根拠等をご教示くださ
い。
（簡潔にで問題ありません。）

総務① 財政課

　直近2年間での拡大傾向は、基準財政収入額に大幅な
増額が見込めない一方で、基準財政需要額の増加が見込
まれるためです。職員給与費等の増額や臨時財政対策債
の廃止に伴う交付税への上乗せも一要因となっていま
す。令和7年度においては、国の地方財政計画の交付税
伸び率が1.6％とされており、算定の根拠としておりま
す。

2-6 鬼田 岳哉 委員
予算書
P23

（事業名称：款18財産収入）

① 財産運用収入　土地貸付料
令和6年度　　2,245千円
令和７年度　14,488千円
増額となる理由を伺います。

総務① 管財課

①財産運用収入の土地貸付料の増額については、令和7
年度から茨城空港脇の造成地において、企業誘致による
貸付を予定しているためです。この土地の貸付料は、年
額12,272千円を予定しております。

2-7 鬼田 岳哉 委員

予算書
P25
P26
P27

（事業名称：款22諸収入）

①5雑入　ネーミングライツ料
令和6年度予算と同額ですが、さら
なるネーミングライツの検討はな
されているのでしょうか。

総務① 政策企画課

　公共施設等の持続可能な管理運営に資する貴重な財源
となることから、新たな施設等への導入に向けて調査・
検討を進めてまいります。また、新たに導入する場合に
は、改めて、議会に報告をさせて頂きます。
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2-9 鬼田 岳哉 委員
説明書
P14

（事業名称：政策企画事務費
02010601）

霞ヶ浦二橋建設促進期成同盟負担
金　10千円

令和7年度の活動予定を伺います。

総務① 政策企画課

　令和7年度におきましても、引き続き、県知事をはじ
め、関係部所に対し、早期実現に向けての要望活動を
行ってまいります。また、既存の啓発看板の老朽化が進
んでいることから、期成同盟会において、再整備を行う
予定としています。

2-10 鬼田 岳哉 委員
説明書
P14

（事業名称：ふるさと寄附金事業
02010602）

①ふるさと納税大感謝祭参加者負
担金
令和6年度　　550千円
令和7年度予算案に未計上となった
理由を伺います。（別PRで十分、
という理解でよろしいでしょう
か。）

②返礼品に関して
順調に寄付額を拡大しており、令
和7年度以降も米価の上昇等から、
引き続き事業の好調が見込まれま
す。ゆえに返礼品の「弾切れ」の
心配がございますが、返礼品拡大
の見込みはたっていますでしょう
か。

総務① 政策企画課

①ふるさと納税大感謝祭でのPR活動による事業効果が測
定しにくいことから、費用対効果が高く、可視化できる
広告費用に計上替えを行いました。広告媒体の活用によ
り、本市のPRに取り組んでまいります。

②価格高騰する米や果物などの主要品目については、在
庫数確保のため、同じ品目に対する出品事業者を追加
し、返礼品の在庫不足が生じないよう対応しておりま
す。今後も市場動向を注視し、出品事業者と調整しなが
ら、魅力ある返礼品を拡充してまいります。

2-11 鬼田 岳哉 委員
説明書
P17

事業名称：広報活動経費
02010201）

印刷製本代　お知らせ版（15,000
部）
令和6年度比から、300部の増刷
※広報おみたまは100部の減刷

① 増刷となる理由を伺います。
② 広告料収入が同額見込みです
が、増刷に比して
収入増となることは難しいので
しょうか。
（このレベルの増刷では、収入増
は見込めない？）

総務① 魅力発信課

①　増刷理由については、コロナ禍による紙代の高騰お
よびお知らせ版への掲載記事の減少により部数を減らし
ておりましたが、コロナ後の掲載記事の増加により、コ
ロナ以前の部数である、30,000部（広報おみたま15,000
部、お知らせ版15,000部）に戻したことによる増刷とな
ります。

②　広告収入については、掲載単価のため増刷によって
収入増になることはございません。収入増となるには、
広告掲載事業者を増やすことのみになります。
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2-12 鬼田 岳哉 委員
説明書
P17

（事業名称：移住定住推進事業
02010603）

① 地域おこし協力隊に関して
(1) いちご栽培を募集ミッション
とした理由
(2) 令和7年度就農の募集・選考結
果
② 移住定住住宅取得助成金
(1) 令和5年度決算の課題「転入だ
けでなく、転出抑制として
の効果が現れるよう、制度の拡充
が必要である。」。本予算案には
拡充が反映されておりますでしょ
うか。
③ 奨学金返還支援補助金/地方就
職学生支援補助金
持続可能なまちづくりに向けた、
若者への積極的な投資、またス
ピード感ある事業化に御礼申し上
げます。

総務① 魅力発信課

①（1）地域おこし協力隊の受入先について、農業関係
各所に協力依頼をしたところ、研修生受け入れ経験のあ
るいちご栽培農家の協力を得ることができたことから、
いちご栽培を募集ミッションといたしました。
（2）8名の応募があり、うち4名を内定としておりま
す。
②（1）令和6年度より、転出抑制策として、市内転居に
よる住宅所得者にも助成対象を拡大し、転居世帯11件か
ら申請がございました。令和7年度につきましても継続
して事業を実施し転出抑制を図ってまいります。
③奨学金返還支援補助及び地方就職学生支援補助金につ
きましては、市内企業の人材確保や若者のＵＩＪターン
による地域の活性化等に資するものでございます。今後
も、若者の経済的負担の低減を図るとともに、県や市内
企業等との連携し、移住定住施策を推進してまいりま
す。

2-13 鬼田 岳哉 委員
説明書
P18

（事業名称：結婚支援事業
0211403）

石岡地方結婚相談所運営協議会負
担金
令和6年度　292千円
令和7年度　426千円
① 増額となる理由を伺います。
② 地域少子化対策重点推進交付金
は、用途が幅広く、各自治体にて
様々な事例が存在いたします。現
在はライフデザインセミナーが主
な内容になるかと存じますが、新
婚時の支援をはじめとした幅広い
支援も検討できるので、引き続き
適宜の見直しをお願いいたしま
す。

総務① 魅力発信課

①新型コロナウイルス感染予防のため、令和3年度から
令和6年度の4年間は婚活事業を縮小したことにより、負
担金を減額しておりましたが、令和7年度につきまして
は、令和2年度以前の負担金に戻し計上しております。
②新婚時の支援につきましては、新婚世帯を対象に家
賃、引越費用等を補助し、結婚に伴う新生活を経済的に
支援するための「結婚新生活支援事業」がございます
が、貸家等への入居の場合、補助実施後に容易に転出し
てしまうことも考えられます。市といたしましては、長
期的に本市に居住していただける方を対象として捉え、
移住定住施策の充実を図って参りたいと考えておりま
す。
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2-14 鬼田 岳哉 委員
説明書
P19

（事業名称：基地対策事務費
02011501）

百里飛行場周辺整備協議会補助金

令和6年度予算55,400千円
令和7年度予算55,400千円
①補助区分の内訳を伺います。
②過去7年にわたり、決算・予算額
が同金額となる理由を伺います。
テレビ・電話騒音区分の対象世帯
数減少により、金額は次第に減少
する方向になるかと存じますが、
地域運営費が増額となりトータル
金額が同様となる根拠を教えてく
ださい。

総務①
基地・空港対

策課

　百里飛行場周辺整備協議会補助金は、百里飛行場周辺
地域障害対策に資するため、対象事業に交付し、整備協
議会は要綱を定め事業を実施しています。

①令和6年度の整備協議会からの交付申請の内訳は下記
のとおりです。
･テレビ騒音障害対策事業
　　　　　　　　　　10,350,000円 1,386件
･電話騒音障害対策事業
　　　　　　　　　  30,650,000円 1,655件
･地域運営費補助金
                    14,400,000円  26地区
 令和7年度は、同額で予算計上しています。

②整備協議会から在日米軍再編に伴う訓練移転の受け入
れなどの際に出された要望により、騒音や訓練等による
不安を抱え生活をしている基地周辺住民の福祉向上のた
め、交付しているものです。

2-15 鬼田 岳哉 委員
説明書
P21

（事業名称：諸協会等関係経費
02011401）

北方領土の返還を求める茨城県民
協議会会費
県日中友好協会会費

市民協働課所管の国際交流活動事
業ではなく、総務課所管となる理
由を伺います。

総務① 総務課

　本市では、国際化に対応した、人づくり・まちづくり
を目指し、市民協働を基本とした姉妹都市交流や国際理
解教育の推進、国際交流の推進などを国際交流活動事業
として行っています。
　北方領土の返還を求める茨城県民協議会及び県日中友
好協会は、茨城県が主体となって活動する組織であり。
本市はその会員として協力・支援を行っています。
　このため、本市が独自で行う国際交流活動事業には位
置付けせず、総務課所管の事務である「他の部署に属さ
ない事務」として扱っています。
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2-16 鬼田 岳哉 委員
説明書
P23

（事業名称：人事・給与管理事務
費02010108）

共済費　会計年度任用職員等労災
保険料、雇用保険料
令和6年度予算 6,746千円
令和7年度予算 9,324千円

増額となる理由を伺います。

総務① 人事課

　令和6年度の給与改定により、雇用保険料を算出する
にあたって、報酬等見込については、増額分を含め算出
しています。
　また、会計年度任用職員を継続して任用することによ
る昇給及び再任用職員の人員増と期末勤勉手当の支給率
の増が要因となっています。

2-17 鬼田 岳哉 委員
説明書
P24

（事業名称：行政管理事務費
02010107）

委託料　債権管理コンサルタント
委託料
（債権管理条例の制定等）
3,765千円

債権管理条例の制定目的を伺いま
す。
※収納率の向上を目指すものとす
るのか、もしくは回収困難であっ
たり、非効率的な債権であったり
を、放棄しやすくするものなの
か。

総務①
行革デジタル

推進課

　市が保有する債権は、市税の他に、介護保険料・上下
水道使用料・市営住宅使用料・学校給食費など、税以外
の債権があり、それぞれ条例・規則等を定め、各々の
ルールのもと債権を管理・徴収しています。しかし、現
状は滞納者への督促や催告、滞納処分や強制執行、債権
放棄等の手続きなどは統一されていません。
　債権管理条例を制定する目的は、市の債権管理を適切
に行うため、統一した管理ルールを定め、市民負担の公
平性と財政の健全性を確保することです。
　また、収納率向上を目的とするのではなく、債権を確
実に回収し収入額自体を上げること、さらには、効率
的・効果的な債権回収を行うため、徴収が不適当と判断
される事案の整理を法令上適切に処理してまいります。
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2-18 鬼田 岳哉 委員
説明書
P24

（事業名称：情報化推進事業）

委託料　ガバメントクラウド運用
管理委託料
（政府共通クラウドサービス管理
費）5,800千円

①ガバメントクラウドを導入しな
い自治体もある中で、本市が導入
する理由（メリット等）を伺いま
す。
②ガバメントクラウドを導入する
ことで、コスト削減も可能になる
と伺っていますが、本予算案への
反映度合いをご教示ください。

総務①
行革デジタル

推進課

①地方自治体は「地方公共団体情報システムの標準化に
関する法律」により、ガバメントクラウドを利用する努
力義務を負い、ガバメントクラウドは、高水準のセキュ
リティ要件を満たした環境のもと、自治体が保有する機
密情報や個人情報を安全に運用することができます。な
お、ガバメントクラウドと比較し同等以上のクラウド環
境を持つシステム事業者である場合には、事業者独自の
クラウドを利用することが可能です。本市は、20の基幹
システムのうち、18の基幹システムがガバメントクラウ
ドを利用し、戸籍システム、戸籍附票システムの2種
は、事業者が持つ独自クラウドを利用します。
②ガバメントクラウドを全国の自治体が共有するスケー
ルメリットにより、コスト削減が期待されます。現時点
ではガバメントクラウドに移行できていないため、コス
ト削減効果による本予算案への反映はできていません。
令和8年4月以降に全国の自治体で運用が開始された後
に、削減効果を検証する必要があります。なお、本市
は、国が選定したクラウドサービスプロバイダーのうち
選定自治体数が最も多い「AWS」を利用します。

2-19 鬼田 岳哉 委員
説明書
P25

（事業名称：交通安全対策経費
02011101）

交通安全対策協議会補助金がなく
なり、石岡地区交通安全協会負担
金が増額となる理由を伺います。

総務① 防災管理課

　これまで、石岡地区交通安全協会小美玉市連合会の交
通ボランティア団体の活動費は、小美玉市交通安全対策
協議会と石岡地区交通安全協会の2団体からの補助金に
て賄われておりましたが、石岡地区交通安全協会には市
から負担金が支払われており、石岡地区交通安全協会の
補助金には会員からの会費に加えて市からの負担金の一
部が入っておりました。今回、補助金の透明性を図るた
め、活動費補助金の一元化を図り、一括管理をすること
により、より有効的な活動を推進する事を目的に、小美
玉市交通安全対策協議会の補助金をなくし、その分を石
岡地区交通安全協会の負担金増額とさせていただきまし
た。

2-20 鬼田 岳哉 委員
説明書
P26

（事業名称：防災行政無線事務費
02011301）

防災行政無線の保守点検・整備
防災行政無線蓄電池交換工事
5,253千円

蓄電池の交換工事を毎年度実施す
る理由を伺います。

総務① 防災管理課

　本庁舎の無線室にある親局設備や屋外の子局設備など
の防災行政無線設備は、平成23年度から平成30年度にか
けて順次整備しております。これらの設備には、それぞ
れに鉛蓄電池がついており、この蓄電池の寿命は5～7年
とされております。当市では施行年度を基準に、7年間
で交換工事を実施しているため、毎年の実施となりま
す。
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2-21 鬼田 岳哉 委員
説明書
P26

（事業名称：放射線対策事業
0401603）

手数料（放射線測定器校正・点検
等）　608千円

令和5年度決算特別委員会にて「安
定した状態で推移していることか
ら、測定箇所の見直しを図ってま
いります」と答弁いただきまし
た。本予算案に反映されているか
伺います。

総務① 防災管理課

　例年5月に市役所本庁舎や各支所、小中学校、保育
園・幼稚園、市有施設等で放射線測定を行い、その結果
を市のホームページに掲載しております。また、農産物
等の測定を希望される方には、本庁舎1階にあります放
射能測定装置を使用いただいております。
　測定箇所の見直しにつきましては、現在検討しており
まので、今回の予算には反映されておりませんが、5月
までには決定してまいります。

2-22 鬼田 岳哉 委員
説明書
P31

（事業名称：公用車維持管理経費
02010503）

備品購入費　自動車購入費
13,370千円

購入する自動車の内訳を伺いま
す。

総務① 管財課

　令和7年度の公用車更新事業としまして、公用車を6台
更新する予定です。
購入する自動車の内訳は、以下の通りです。
・EV車（軽自動車）　1台　2,950千円
・軽貨物車　　　　　3台　4,065千円
・軽トラック　　　　1台　1,300千円
・ダンプトラック　　1台　5,655千円
　　　　　　　　　計6台 13,970千円

2-23 鬼田 岳哉 委員
説明書
P32

（事業名称：税務事務費0202103）

償還金利子及び割引料
過誤納還付金 32,000千円
過誤納還付加算金 700千円

金額の理由を伺います。
※令和元年度以降、職員皆様の努
力もあり過誤納還付金は大幅に減
少してきたことを確認いたしまし
た。保守的に見積もることが適正
な事業かとは存じますが、金額の
理由をご教示ください。

総務① 税務課

　過誤納還付金の主な発生理由は、住民税の修正申告
や、法人市民税申告に伴う予定納税の還付等の理由があ
げられます。
　還付の件数及び還付額には一貫性が無く、金額的な予
測が困難であるため近年の傾向から見込み計上しており
ます。
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2-24 鬼田 岳哉 委員
説明書
P32

（事業名称：賦課事務費
02020201）

（目的及び期待する効果）
積極的に電算機機システムや外部
委託を導入し、適正な付加業務の
遂行と事務処理の時間短縮を図
る。

令和6年度　職員数　21名
令和7年度　職員数　18名

外部委託の結果、約3名分の効率化
が図られる見込みという理解でよ
ろしいでしょうか。

総務① 税務課

　賦課事務費においては、例年計上されている委託費の
増減が主であり、職員の人数と関連するものではありま
せん。

3-1 谷仲 和雄 委員
説明書
P1

事業名称：令和7年度　小美玉市一
般会計予算案の概要について）

令和7年度一般会計予算案は264億1
千万円、前年度当初予算比9.5％の
増となりました。令和7年度一般会
計予算案を一行で表すなら「新ま
ちづくり構想の具現化と更なる子
育て支援の充実を図るための積極
予算」となるでしょう。そこで、
下記、質問いたします。
(1)令和7年度一般会計予算案264億
１千万円、前年度当初予算比9.5％
増となった理由について、歳出；
性質別での人件費4.9％増、物件費
17.2％増、扶助費10.7％増となっ
た詳細を含め、説明を求めます。
（次頁へ）

総務① 財政課

（1）人件費4.9％増：新設された地域手当（+2％）によ
り38,162千円の増、給与ベースアップ等に伴い、一般職
給料37,412千円の増、その他各種手当・会計年度任用職
員の報酬等で134,297千円の増となっています。
　物件費17.2％増：防災無線老朽化による防災行政無線
親局設備更新業務委託料により86,680千円の増、ふるさ
と応援寄附増額見込みによるふるさと寄附金事業推進協
力者謝礼86,000千円の増、高濃度PCB廃棄による特別管
理廃棄物調査処分等業務委託料75,708千円の増、小美玉
市第2次総合計画後期基本計画で示された重点プロジェ
クト「まちがにぎわうわいわいプロジェクト」を具現化
するため新まちづくり構想実施計画策定支援業務委託料
69,850千円の増、等が主な要因となっています。
　扶助費10.7％増：制度改正による抜本的拡充による児
童手当274,345千円の増、制度改正による報酬の見直し
に伴い障害者自立支援給付費68,140千円の増、定額減税
補足給付金事業の確定申告後の対象者見込増による調整
給付不足額給付金68,014千円の増、生活保護扶助事業に
おける一人当たり年間平均扶助額の増加見込による医療
扶助費51,620千円の増等が主な要因となっています。
（次頁へ）
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3-1 谷仲 和雄 委員
説明書
P1

（前頁より）

(2)本予算編成において、歳入と歳
出のバランス、予算配分、財源充
当など、考慮した点をお聞きしま
す。
(3)予算編成方針を踏まえ、２点確
認いたします。
①事務事業の選択における優先順
位の考え方について、確認いたし
ます。
②新規事業等を計上するにあた
り、事務事業の見直しやビルド・
アンド・スクラップが出来ていま
すか、確認いたします。

総務① 財政課

（前頁より）

（2）歳入歳出のバランスにおいては、「入るを量りて
出ずるを制す」という財政規律に沿って一般財源等見込
額を算出し、実施計画計上事業を中心とした予算配分を
行っています。財源充当につきましては一般財源不足解
消のため、条例に基づく基金の使用目的に従い、適正に
充当を行っています。
（3）①行政関与の必要性が高く、より緊急性が高い事
業、より費用対効果の高い事業を優先する予算編成とし
ております。
②三カ年実施計画計上時に廃止・先送りとなった事業、
事業費の一部を削減した事業等がございます。また、予
算編成過程においても査定により実施見送り（終了）し
た事業もあり、最終的に予算化されるまでに様々な調整
を行っています。

3-2 谷仲 和雄 委員
予算書
P18

（事業名称：16款　国庫支出金　2
項　国庫補助金　1目　総務費国庫
補助金　1節　総務管理費補助金
物価高騰対応重点支援地方創生臨
時交付金196,797千円について）

(1)本交付金の財源充当先につい
て、お示しください。
(2)本交付金は毎年度継続的に交付
される補助金か否か、確認いたし
ます。

総務① 政策企画課

（1）款03項01目01大事業02：定額減税補足給付金事業
に要する職員給与費に2,819千円、款03項01目01大事業
08：定額減税補足給付金事業に74,519千円、款06項01目
05大事業01：畜産振興事務費に20,265千円、款07項01目
01大事業03：中小企業活性化事業に25,000千円、款10項
06目03大事業02：小美玉市共同調理場運営経費に74,194
千円を充当しています。
（2）本交付金はエネルギー・食料品等価格の物価高騰
対策として、昨年12月に国において創設された交付金で
ありますが、交付金の趣旨から、単年度ベースで臨時的
に交付されるものと思われます。
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3-3 谷仲 和雄 委員
予算書
P23
P24

（事業名称：20款繰入金　2項基金
繰入金　1目基金繰入金　1節基金
繰入金　財政調整基金繰入金
1,430,000千円、ふるさと応援基金
繰入金700,000千円について）

(1)令和7年度一般会計予算案にお
ける財政調整基金からの繰入額は
14億3,000万円、前年度対比で1億
1,000万円の増額、これをどう見る
か、見解を求めます。
(2)ふるさと応援基金繰入金の充当
について、①合理的根拠に基づく
ものとなっているか。②ふるさと
応援基金繰入金を充当するにあた
り明確な基準の有無。③本基金か
らの充当はどのようなプロセスを
経て決まるのか。3点について答弁
を求めます。

総務① 財政課

（1）人件費の増（職員給与費のベースアップ及び地域
手当（+2％）の支給開始に伴い、209,871千円増）及び
物件費の増（特別管理廃棄物（PCB）調査処分等業務委
託料+75,708千円）による影響が大きいと考えられま
す。
（2）①ふるさと寄附条例及び寄附者の意向に基づき適
切に充当を行っています。
②条例で定める「次代を担う人づくり」、「健やかで安
心安全なまちづくり」、「魅力ある地域づくり」に資す
る事業に充当しています。
③事業への充当に際しては、ふるさと応援基金所管課で
ある政策企画課と財政課の協議により充当先担当課と調
整しております。

3-4 谷仲 和雄 委員
説明書
P29

（事業名称：公有財産管理事務
費）
委託料　公有財産管理システム構
築業務委託料1,749千円
使用料　公有財産管理システム使
用料2,196千円について

(1)公有財産管理システムによる一
元管理とありますが、一元管理の
詳細について、お聞きします。
(2)公共施設等総合管理計画改訂版
における、固定資産台帳や各担当
課が整備する各種台帳などとも連
携・連動を図りながら、施設情報
の一元管理が図られるものと理解
して良いか、確認いたします。

総務① 管財課

（1）公有財産管理システムによる一元管理の詳細につ
いては、市で管理している公有財産台帳、固定資産台帳
及び施設台帳のデータ（土地や建物の面積等）を一元管
理することにより、施設情報の正確な資産の把握が可能
となります。また、一元管理したデータを基に各施設に
おける運営管理に活用します。

（2）公共施設等総合管理計画改訂版に基づき、固定資
産台帳や各担当課が整備する各種台帳などとも連携・連
動を図りながら、施設情報の一元管理を進めてまいりま
す。
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4-1 真家 功 委員
説明書
P7

（事業名称：歳入　市税　償却資
産）

総務大臣配分　36件　課税標準額
11,602,32千円の積算内容
県知事配分　　 2件　課税標準額
67,732千円の積算内容

総務① 税務課

　償却資産の予算見込みにつきましては、総務大臣・県
知事配分の件数については、前年度の件数を参考にして
おり、課税標準額については近年の金額などを考慮しな
がら計上を行っております。

4-2 真家 功 委員
説明書
P7

（事業名称：歳入　国有資産等所
在市町村交付金）

防衛省、国土交通省、関東財務局
それぞれの令和7年度予算の積算内
容。防衛省の予算増の理由。
国有資産等所在市町村交付金の内
容説明、国有提供施設等所在市町
村交付金との違い。

総務① 税務課

　国有資産等所在市町村交付金とは、国や都道府県等地
方公共団体が交付金を交付する年度の前年3月31日現在
で所有する固定資産のうち、使用の実態が民間の所有の
ものと類似しているものについて、その固定資産が所在
する市町村に対して、地方税法で定める固定資産税の代
わりに交付される交付金です。説明内にある防衛省所有
の土地については基地以外に所有しているものを表記し
ています。
　一方で、国有提供施設等所在市町村助成交付金（基地
交付金）は、米軍や自衛隊の施設が市町村の区域内に広
大な面積を占め、かつこれらの施設が所在することに
よって市町村の財政に著しい影響を及ぼしていることを
考慮して、固定資産税の代替的性格を基本としながら、
これらの施設が所在することによる市町村の財政需要に
対処するために、使途の制限のない一般財源として、施
設所在市町村に対して、毎年度総務省により交付される
ものです。
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予算特別委員会　文書質疑・答弁一覧

4-3 真家 功 委員
説明書
P13

（事業名称：秘書事務費
交付金　小美玉市民の日実行委員
会交付金　）

小美玉市民の日実行委員会交付金
予算額6,600千円の積算内容。

総務① 秘書課

小美玉市民の日実行委員会交付金の内訳
・式典等舞台映像システム使用及び、映像記録関係費：
1,300,000円
・著名人の講演など市民の皆さんが楽しめるアトラク
ション費：1,000,000円
・式典事業の制作企画費：300,000円
・20周年記念パンフレット印刷費及び、チラシなどの広
報告知関係費等：1,000,000円
・20周年をPRするためのノベルティグッズ作成費：
1,500,000円
・実行委員会企画事業経費：700,000円
・警備費、会場設置撤去費などその他雑費：800,000円

　20周年記念事業の内容詳細については、市民参加によ
る市民の日実行委員会を組織し検討していきます。予算
額660万円は、検討の中で効果的に運用していきたいと
考えています。

4-4 真家 功 委員
説明書
P20

（事業名称：文書法制管理事務費
　行政手続整備支援業務委託料、
例規整備支援委託料）

行政手続整備支援業務委託料及び
例規整備支援委託料の内容及び積
算内容。
（次頁へ） 総務① 総務課

行政手続整備支援業務委託料
【内容】
　行政手続法及び小美玉市行政手続条例により、設定・
公表が義務付けられている審査基準や処分基準を再整備
し、行政運営における公正の確保と透明性の向上を図る
目的で行うものです。
　委託内容は、行政手続きの対象となる処分等の洗い出
し及び審査基準等の点検を行い、処分一覧表及び審査基
準等の個票を再整備する業務です。
【積算内容】
① 法令に精通した専門職(主任研究員・研究員)による
洗い出し作業及び個票作成 1,366,200円
② 上記作業に伴う附随作業及び管理費ほか　195,800円
（次頁へ）
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4-4 真家 功 委員
説明書
P20

（前頁より）

行政手続整備支援業務委託料及び
例規整備支援委託料の内容及び積
算内容。

総務① 総務課

（前頁より）

例規整備支援委託料
【内容】
　「デジタル社会の形成を図るための規制改革を推進す
るためのデジタル社会形成基本法等の一部を改正する法
律」の施行に伴い、市例規における書面・対面等による
アナログ的な手法を前提とした規制（アナログ規制）の
点検及び見直し等の支援業務を委託するものです。
　国の法令では約8,200条項が見直しの対象に該当し、
市例規への影響も相当数見込まれます。対象例規を遺漏
なく効率的に点検するとともに、正確に改正可否、見直
し方法の検討を行うため、例規の専門業者に委託しま
す。
【積算内容】
① アナログ規制の点検・見直し制度の詳細解説
220,000円
② 市例規からのアナログ規制の洗い出し調査と改正支
援　3,630,000円
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4-5 真家 功 委員
説明書
P24

（事業名称：情報化推進事業）

パソコン・プリンター等借上料
33,004千円の積算内容。

総務①
行革デジタル

推進課

パソコン・プリンタ等借上料33,004千円の内訳
・旧PC借上料1ヶ月分（R7.4）1,973,400円
・旧PC再リース6ヶ月分（R7.5～R7.10）1,031,382円
・新PC借上料5ヶ月分（R7.11～R8.3）29,591,155円
・レーザープリンタ30台再リース67,716円
・大判プリンタ等再リース339,570円
新PC更新リース800台の内訳
・職員1人1台PC（会計年度任用職員含む）…550台
・住基、税情報等特定用途PC…175台
・地籍、道路台帳等特定用途PC…45台
・マイナポータル、WEB会議等外部接続用途PC…30台
　会計年度任用職員へのPC貸与については、業務の内容
に応じて共用PCにするなど、必要台数が最小限となるよ
う工夫しています。

4-6 真家 功 委員
説明書
P26

（事業名称：交通安全対策経費
交通規制時侵入防止装置Xアングル
50基）

装置の内容及び50基の積算内容。

総務① 防災管理課

　交通規制時侵入防止装置Ｘアングル50基の装置内容及
び50基の積算内容でありますが、交通規制を実施してい
る箇所に無理やり侵入しようとする車両を物理的に阻止
するものでありまして、設置してあることが一目でわか
り強固で壊れにくく長期間の使用にも耐えられる構造
で、幅約1.5ｍ、高さ約42㎝、奥行約42㎝　の車両侵入
防止装置を1基当たり80,000円の物を50基で4,000,000円
の予算計上でございます。

4-7 真家 功 委員
説明書
P30

（事業名称：市庁舎維持管理経費
小川総合支所エレベーター設置工
事）

小川総合支所エレベーター設置工
事の財源内容、特に防衛省予算に
ついて 総務① 管財課

　小川総合支所エレベーター設置工事につきましては、
防衛省の補助金では学習等施設として整備すれば対象と
なることですが、多額の改修費用が見込まれ、補助金は
改修分にしか充てられないため、エレベーターの設置の
みを行います。
　財源としては、地方債（庁舎改修整備事業債）を活用
します。
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5-1 山崎 晴生 委員
説明書
P1

（事業名称：令和7年度予算概要）

過去最高の一般会計当初予算264億
1千万円で前年比9.5％増である
が、令和7年度予算編成全体のどの
ような部分に重点を置いているの
かを踏まえ特徴と市の見解を伺い
ます。

総務① 財政課

　過去最大となりました令和7年度予算は、職員給与費
のベースアップ及び地域手当の支給開始に伴う人件費の
大幅な増額や、児童手当の制度改正に伴う児童手当経費
の大幅な増額等が予算額全体を押し上げています。
　歳入の中心となる市税は、急速に進む少子高齢化・人
口減少の影響等により大幅な増加が見込みづらい状況で
ある一方で、歳出では、高齢者や障がい者、低所得者な
どに対する福祉的な支援ニーズは、円安や物価上昇など
の社会的な不安定さを背景に引き続き増加する見込みで
あり、本予算においても歳出見込額が歳入見込額を超過
し、補填財源として財政調整基金からの繰入れに依存す
る予算編成となっています。
　このような中でも、従来どおりの行政サービスを低下
させることなく、さらには、「将来を見据えた新たな交
流の創出」、「次世代へつなぐ安全安心なまちづくりの
推進」、「強固な行財政基盤の構築」の3つの基本方針
を基に、関係予算に重点的に予算を配分した「次世代へ
つなぐまちづくり予算」として編成を行いました。

5-2 山崎 晴生 委員
説明書
P2

（事業名称：職員給与費総括表）

全体の人件費が増加している主な
要因と職員総数は人口財政規模で
適正なのか、また自治体業務の一
部委託する流れが有るが業務の効
率化により、人員増加を抑える計
画はあるのか今後の見通しを伺い
ます。

総務① 人事課

　令和6年度の人事院勧告に準じ民間給与との較差解
消、採用市場での競争力向上に資するため、若年層に重
点を置き給与改定を行ったものです。
　また、職員数につきましては、定員適正化計画に基づ
き、抑制に取り組んでおり、概ね適正の範囲でございま
すが、将来に向けて効率化を図りながらも今後の社会情
勢やその他行政を取り巻く諸要因の変化に対応しなが
ら、必要な職員数を確保していく必要があります。令和
5年4月からの定年延長に伴う高齢期職員の活用等、多様
な働き方の推進等を考慮し、これまでの成果や今後の課
題等を整理しながら取り組んでまいります。
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5-3 山崎 晴生 委員

説明書
P5

予算書
P18

（事業名称：一般会計の概要）

・令和7年度の歳入歳出予算は、前
年と比較して市税や地方交付税の
増収、さらには各種交付金の変動
が影響し大幅な増加となっていま
すが、具体的にこれら増加要因を
市としてどのように評価・分析し
ているのか、また今後の施策にど
のように反映する予定か、市の見
解を伺います。

総務① 財政課

　市税の伸びは対前年度予算で17,920千円の増
（+0.3％）と小幅な伸びとなっています。これは、急速
に進む少子高齢化・人口減少の影響等により大幅な増加
が見込みづらい状況である中でも、法人市民税が伸びた
ことが要因となっています。
　地方交付税は対前年度予算で200,000千円増額となっ
ていますが、これは普通交付税の伸びによるもので、基
準財政収入額に大幅な増額が見込めない一方で、基準財
政需要額の増加が見込まれるためです。職員給与費等の
増額や臨時財政対策債の廃止に伴う交付税への上乗せも
一要因となっています。令和7年度においては、国の地
方財政計画の交付税伸び率が1.6％とされており、算定
の根拠としております。

　各種交付金の中では、株式等譲渡所得割交付金
（+24,000千円）及び地方消費税交付金（+55,500千円）
が増額となっていますが、これは、令和6年度実績見込
み額により算定しているところです。
　これらの歳入増額要因におきましては、単に収入の増
と言う訳ではなく、歳出予算の影響も受けているという
事を認識しているため、一概に積極的予算編成を奨励す
るものではないと分析しています。今後も義務的経費を
中心に歳出予算は増額になっていくと予想されますの
で、税外収入の大きな柱となるふるさと寄附金の更なる
寄附額の増額を目指し、戦略的かつ積極的に取り組むと
同時に、市が有する未利用財産を適正管理し、資産の売
却や貸付を積極的に進めるなど、税外収入の財源確保に
努めることで、今後も十分な予算配分を行っていきたい
と考えています。

5-3 山崎 晴生 委員

説明書
P5

予算書
P18

（事業名称：一般会計の概要）

・国庫支出金196,797千円の物価高
騰対応重点支援地方創生臨時交付
金を充当した事業の詳細を伺いま
す。

総務① 政策企画課

　款03項01目01大事業02：定額減税補足給付金事業に要
する職員給与費に2,819千円、款03項01目01大事業08：
定額減税補足給付金事業に74,519千円、款06項01目05大
事業01：畜産振興事務費に20,265千円、款07項01目01大
事業03：中小企業活性化事業に25,000千円、款10項06目
03大事業02：小美玉市共同調理場運営経費に74,194千円
を充当しています。
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5-4 山崎 晴生 委員
説明書
P13

（事業名称：市民相談経費）

ネットモニターの登録人数の推移
と目標値は定めているのか。
サンプルサイズの拡大が重要だと
考えますが、登録者増加の工夫、
現状の成果や今後の展望について
見解を伺います。

総務① 秘書課

　登録者人数は、331人（R7.2.28現在）
　　令和5年度　305人（R6.3.31現在）
　　令和4年度　280人（R5.3.31現在）
　　令和3年度　261人（R4.3.31現在）
　　令和2年度　167人（R3.3.31現在）
　　令和元年度　101人（R2.3.31現在）
　小美玉市第2次総合計画後期基本計画における成果指
標の一つとして、令和9年度までに登録者数450名という
目標値を定めています。

　登録者増加のため、市内イベントにおけるチラシ配布
や、ホームページ、広報紙による告知のほか、転入者へ
の案内などを実施しています。また今年度、若年層の登
録を促すために市内高等学校への告知を行い、10代の新
規登録者が6名増加しました。
　今後、登録者募集チラシをリニューアル作成し、幅広
い世代へ広く周知を図ることで登録者増加へつなげ、市
政への貴重な意見徴取の機会としたいと考えています。

5-5 山崎 晴生 委員
説明書
P14

（事業名称：ふるさと寄付金事
業）

令和7年度のふるさと寄付金の寄付
額の具体的な目標値をお聞かせ下
さい。また、この大幅な増加の背
景や主な要因、実績データに基づ
く評価、寄付者が指定した事業の
内訳、さらに今後の施策への反映
や課題について伺います。

総務① 政策企画課

　令和7年度では、8億円を見込んでいます。寄附額増加
の主な背景・要因としては、昨今の米不足の中で、米を
返礼品として取扱いができたこと、合わせて返礼品及び
ポータルサイトを拡充したことによるものと捉えていま
す。また、プロジェクトチームでは、年度の寄附目標額
とそれを達成するための、各月の目標額を定め、評価分
析等に取り組んでいます。
　寄付者指定の事業費内訳は、以下のとおりであり、こ
のことに相まって、施策への反映としては、子育てパッ
ケージの拡充に重点をおいて、活用しています。課題と
しては、寄附件数のピークとなる12月に、返礼品在庫数
を確保して寄附申込に応じることであり、事業者への周
知や同じ品目に対する出品事業者の追加により、返礼品
の在庫不足が生じないよう、取り組んでいます。
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5-6 山崎 晴生 委員
説明書
P18

（事業名称：結婚推進事業）

前年度と内容の変化は無いが、現
状の実績や成功事例、課題を踏ま
えて、今後の改善策や新たな取り
組みを含め効果的に進める予定か
具体的な婚姻数目標を含め伺いま
す。

総務① 魅力発信課

　結婚推進事業につきましては、入会金を補助すること
で、いばらき出会いサポートセンターに登録を促し、デ
ジタルを活用したパートナー探しの支援、成婚に向けた
交際の支援をしており、当市における2024年4月1日現在
登録者数は71名となっており、うち1人につきましては
成婚退会されたとお伺いしております。また、令和6年
度において石岡地方結婚相談所で開催した婚活イベント
では、20名の参加の内、当市からは男性5名、女性4名が
参加し、男性1名、女性2名の方がマッチングしておりま
す。具体的な婚姻目標数としての数値につきましては、
個人情報による制限等もあり婚姻数の把握が困難ではあ
りますが、結婚推進サポートに対する周知を強化し、い
ばらき出会いサポートセンターの会員の増加を図るとと
もに、県や他自治体とのイベントの共催など、新たな男
女の出会の場を創出し婚姻数の増加に努めてまいりたい
と考えております。

5-7 山崎 晴生 委員
説明書
P22

（事業名称：参議院議員通常選挙
経費・茨城県知事選挙経費）

機械器具購入費それぞれ495千円と
あるがどのような物を購入するの
かまた、開票作業等で市職員の負
担軽減に繋がる器機なのか。今後
実施される各選挙で使用が可能な
物なのか伺います。

総務① 総務課

　機械器具購入費は、それぞれ投票用紙の計数機の購入
費用を計上しています。
　開票作業は迅速性と正確性が求められるため、計数機
の活用は必須であり、現在は10台ほど使用しています。
　中には老朽化の激しいものもあるため、適宜更新して
いく予定です。なお、計数機は選挙の種類を問わず今後
も利用できる仕様となっています。
　参議院議員選挙及び県知事選挙においては、購入費用
はいずれも県支出金の総務費委託金を財源とします。
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5-8 山崎 晴生 委員
説明書
P24

（事業名称：情報化推進事業）

・事業の成果を測るKPI（重要業績
評価指標）は何か。例えば、業務
効率化による削減時間や、市民満
足度の向上など、具体的な数値目
標は設定されているか伺います。

・職員が使用するPC800台の更新
33,004千円とあるが、全体の何
パーセントを更新するのか。ま
た、更新は何年を想定しているの
か伺います。

総務①
行革デジタル

推進課

・DX関連の各種施策に関するKPIは「小美玉市第2次総合
計画」中、基本施策3「開かれた行政・多様な交流の推
進」に2点あります。1つは、小美玉市DX推進計画（実施
計画）計画期間の事業実施数」において令和9年度まで
に77事業を達成すること。2つ目は、DXに関する庁内研
修の受講率を令和9年度までに90％を達成することで
す。1点目は令和5年度までに59事業が実施されており、
行財政改革懇談会にて進捗状況を確認しております。ま
た、2点目の庁内研修受講率については「小美玉市情報
セキュリティ基本方針」に基づき、情報セキュリティ及
び個人情報保護に関する研修を実施しており、令和6年
度は職員及び会計年度任用職員を含め620名を対象に研
修を実施し、全員が受講しました。
・PC800台は、全職員のPC及び各課で使用する専用PCも
含め全部を更新します。5年間のリース契約として、令
和7年4月に5年リース契約が切れ、windows10のサポート
が終了する10月までの6か月間を再リースした後に、11
月にPC更新を完了する予定です。
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5-9 山崎 晴生 委員
説明書
P26

（事業名称：防災行政無線事務
費）

防災行政無線の保守点検・整備の
防災無線親局設備更新業務委託料
86,680千円の詳細内容、更新年数
を伺います。

総務① 防災管理課

防災行政無線親局設備更新業務委託
【更新内容内訳】
・親局部分の操作卓の更新
・サイレン送出装置
・監視制御部
・被遠隔制御部
・自動通信記録装置
・自動プログラム送出装置
・地図表示装置
・自動電話応答装置
・音声合成装置
・ラックの更新
そのほか、配信連携装置やネットワーク機器の更新、支
所や消防本部にある遠隔制御装置の更新を行う予定で
す。
【耐用年数】
　機器メーカーとしては耐用年数を設定しておらず、通
常は10年を目安に更新の提案を行っているとのことで
す。現在の親局設備は平成23年度に整備しており、約13
年が経過しております。また、現在の防災行政無線の操
作卓のOSがwindows XPであり、操作卓本体や関連機器に
不具合が出た場合は、修繕が困難な状況であります。
　操作卓の外装ですが現在は各種放送ボタンがついた
テーブル卓とデスクトップPCが接続されております。更
新後はノートPCとなります。
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予算特別委員会　文書質疑・答弁一覧

6-1 戸田 大我 委員
説明書
P13

（事業名称：秘書事務費）
・交付金（小美玉市民の日実行委
員会交付金）とあり、具体的な計
画作成はこれからだと思うが、主
な使途内容・開催内容は。

総務① 秘書課

小美玉市民の日実行委員会交付金の内訳
・式典等舞台映像システム使用及び、映像記録関係費：
1,300,000円
・著名人の講演など市民の皆さんが楽しめるアトラク
ション費：1,000,000円
・式典事業の制作企画費：300,000円
・20周年記念パンフレット印刷費及び、チラシなどの広
報告知関係費等：1,000,000円
・20周年をPRするためのノベルティグッズ作成費：
1,500,000円
・実行委員会企画事業経費：700,000円
・警備費、会場設置撤去費などその他雑費：800,000円

　20周年記念事業の内容詳細については、市民参加によ
る市民の日実行委員会を組織し検討していきます。予算
額660万円は、検討の中で効果的に運用していきたいと
考えています。

6-2 戸田 大我 委員
説明書
P18

（事業名称：結婚推進事業）

・ライフデザインセミナー委託料
2,122千円について
　毎年中学生に対し、同セミナー
を行っているが、結婚・出産・子
育てに関する比重の度合いは。

総務① 魅力発信課

・委託料に係る業務内容つきましては、事業の企画運
営、セミナーの開催、事前事後アンケートの作成・配
布・回収、結果のとりまとめ及び報告書の作成となって
おります。
・ライフデザインセミナーにつきましては、結婚、出
産、子育て、仕事や働き方のライフイベントに柔軟に対
応できるよう必要な知識や情報を総合的に習得できるよ
うなセミナーを実施しておりますので、各ライフイベン
トに対し明確な比重を数値として出すことは困難です
が、セミナー受講前、受講後のアンケート結果を比較い
たしますと、自分自身が将来、家族を持つことを楽しみ
と思う割合の上昇がみられることから、進展する未婚化
や少子化を防ぐ事業として重要なものであると考えてお
ります。
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6-3 戸田 大我 委員
説明書
P19

（事業名称：基地対策事務費）

・百里飛行場周辺整備協議会補助
金55,400千円を毎年度支出してい
るが目的について。
①テレビ・電話騒音障害対策は本
来国の補償であるべきと考えるが
一財で賄う理由や経緯を。
②地域運営費補助金の使途目的・
内容は。

総務①
基地・空港対

策課

　百里飛行場周辺整備協議会補助金は、百里飛行場周辺
地域障害対策に資するため、対象事業に交付し、整備協
議会は要綱を定め事業を実施しています。

①整備協議会では、防衛省が実施するNHK受信料の減免
世帯を対象に交付しています。なお、国の減免制度が一
部及び全額廃止となった世帯についても、受信料の未納
がない限り、引き続き補助を継続しています。国では、
住宅防音工事が完了した世帯については、助成を終了し
ています。従いまして、防衛補助等を特定財源として充
てることはできませんが、整備協議会から在日米軍再編
に伴う訓練移転の受け入れなどの際に出された要望によ
り、騒音や訓練等による不安を抱え生活をしている基地
周辺住民の福祉向上のため、交付しているものです。

②日常生活に著しい支障をきたしている地区住民の防災
対策や環境保全等の地域活動に要する経費の負担を軽減
し、福祉向上のために有効活用されています。
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6-4 戸田 大我 委員
説明書
P23

（事業名称：人事・給与管理事務
費）

・委託料（職員採用試験適正検
査、会計年度任用職員一部業務包
括委託料）215,281千円のうち
①令和5年度予特質疑答弁の「小学
校・幼稚園の生活介助業務、小学
校のティームティーチング業務、
幼稚園バスの運転業務、施設の管
理業務等の会計年度任用職員が
担っている一部業務の委託料」等
が令和7年度も同内容と思われるが
その内訳、算出根拠、各職種別人
数などを。
②令和7年度には「幼稚園バスの運
転業務」は入っているか。
③「小学校のティームティーチン
グ業務」の内容は。
④中学校のティームティーチング
の有無は。

総務① 人事課

①会計年度任用職員一部業務包括委託の内容については
以下のとおりとなっており、本年2月1日現在71名の体制
となります。
(1)幼稚園生活支援員：9名
(2)幼稚園バス運転：4名
(3)学校生活支援員：41名
(4)ティーム・ティーチング講師：5名
(5)施設運営管理：12名
　なお、年間契約額は213,620,000円であり、人件費分
として約171,730,000円、管理費等として約22,470,000
円、消費税分として19,420,000円としております。
②幼稚園のバス運転業務は令和7年度についても引き続
き委託業務としています。
③小学校のティームティーチング業務の内容は以下のと
おりです。
(1)複数の教員で協力して授業を行うことで、一人一人
に応じたきめ細かな指導を行う。
(2)学習に向かうことができない児童に対して個別に対
応する。
(3)授業の準備や片付け等を担任に代わって行う。
④中学校のティームティーチングは該当ございません。

6-5 戸田 大我 委員
説明書
P25

（事業名称：交通安全対策経費）

①石岡地区交通安全協会負担金
2,801千円とあるが、小美玉市にお
いて同協会の活動内容の実績の内
容は。
②交通安全施設整備工事（歩行者
横断点滅器）の予定の箇所と数
を。

総務① 防災管理課

①石岡地区交通安全協会の活動実績でありますが、小美
玉市における石岡地区交通安全協会の下部組織としまし
て石岡地区交通安全協会小美玉市連合会がございます。
更に交通ボランティア協力団体として交通安全母の会小
美玉市連合会、小美玉市女性ドライバー友の会連合会が
ありまして、それぞれ小中学校での交通安全教室や自転
車の点検活動、小学生の入学時立哨指導や交通安全街頭
パトロール等、交通安全の意識高揚のため活動していた
だいており、それらの団体に活動費補助やのぼり旗等の
配布を実施しております。
②歩行者横断点滅器の工事予定個所でありますが、高田
地内の県道上吉影岩間線の横断箇所１箇所の予定です。
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6-6 戸田 大我 委員
説明書
P26

（事業名称：防災行政無線事務
費）

①防災行政無線親局設備更新業務
委託料86,680千円の更新数と想定
している更新期間は。
（次頁へ）

総務① 防災管理課

①防災行政無線親局設備更新業務委託
【更新内容内訳】
・親局部分の操作卓の更新
・サイレン送出装置
・監視制御部
・被遠隔制御部
・自動通信記録装置
・自動プログラム送出装置
・地図表示装置
・自動電話応答装置
・音声合成装置
・ラックの更新
そのほか、配信連携装置やネットワーク機器の更新、支
所や消防本部にある遠隔制御装置の更新を行う予定で
す。
【耐用年数】
　機器メーカーとしては耐用年数を設定しておらず、通
常は10年を目安に更新の提案を行っているとのことで
す。現在の親局設備は平成23年度に整備しており、約13
年が経過しております。また、現在の防災行政無線の操
作卓のOSがwindows XPであり、操作卓本体や関連機器に
不具合が出た場合は、修繕が困難な状況であります。
　操作卓の外装ですが現在は各種放送ボタンがついた
テーブル卓とデスクトップPCが接続されております。更
新後はノートPCとなります。
（次頁へ）
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6-6 戸田 大我 委員
説明書
P26

（前頁より）

②県防災情報ネットワークシステ
ム更新事業費負担金の内容を。

総務① 防災管理課

（前頁より）

②県防災情報ネットワークシステム更新事業費負担金で
すが、内容は衛星通信設備と情報設備の更新・整備費用
となります。
　県防災情報ネットワークシステムは、県、市町村、消
防本部、県出先機関、救急医療機関などの276の関係機
関で構築しており、その機関での情報共有に加え、教育
情報ネットワークを介して、県内140の教育関係機関と
も情報の共有が可能となっております。また、独自の通
信網を備え、災害時に携帯電話などの回線が繋がりにく
い状況となっても電話やファクシミリを利用できるほ
か、国や県の所有する河川の監視カメラや防災ヘリの映
像情報をリアルタイムで共有できるシステムです。
　現在のシステムは平成28年度に導入されたもので、令
和7年度で耐用年数に定められている10年が経過するた
め更新するものです。
　負担金額は１設備あたり13,800千円であり、小美玉市
では市役所本庁と消防本部の2か所にこの設備を設けて
いるため、27,600千円となります。

6-12 戸田 大我 委員
予算書
P23

（事業名称：基金繰入金）

・今後の取崩しと積立ての方針に
ついて（全体としてどの程度まで
積み立てておくのか）

総務① 財政課

　財政調整基金は、市財政の円滑かつ健全な運営を図る
ため、予算編成における財源不足を補うための調整機能
を担っていることから、標準財政規模の20％程度は残高
保持出来るようにしたいと考えています。（R5標準財政
規模13,958,234千円、20％で約28億円程度）
減債基金におきましては、公債費充当一般財源の抑制を
図るため、継続的に一定額を取り崩していく予定です。
　その他特定目的基金のR6末残高見込は約5,280,000千
円の予定です。将来負担比率に影響が出ないように、R6
末現在高を目標に確保していきたいと考えていますが、
公共施設整備基金等においては大規模事業実施時に適時
有効活用する予定です。
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7-1 内田 和彦 委員
説明書
P17

（事業名称：移住定住推進事業）

住宅取得に対する助成、地域の担
い手となる若者の地方企業
への就職やUターンを促す奨学金変
換の支援に対し地域おこし協力隊
員活動に伴う経費の詳細を伺う。

総務① 魅力発信課

　住宅取得に対する助成につきましては、2種類ござい
ます。それぞれの経費詳細につきましては、若年世帯等
住宅取得助成金として予算額1,720万円、内訳は県外転
入者10件400万円、県内・市内転入者100件1,000万円、
市外から転入された助成対象者に18歳未満のお子さんが
いる場合の加算60件300万円、市内に新規で立地された
企業の就業者への加算2件20万円でございます。
　また、わくわく茨城移住支援金として合計200万円、
内訳は首都圏からの転入世帯に1件100万円、住宅取得者
に18歳未満のお子さんがいる場合の加算1件100万円でご
ざいます。
　地域の担い手となる若者の地方企業への就職やUター
ンを促す奨学金返還の支援につきましては、10万円を上
限とし20人の200万円でございます。
　地域おこし協力隊員活動に伴う経費につきましては、
予算額6,312千円で4名分の経費を計上しております。経
費の詳細につきましては、予算説明書内に記載しており
ますのでご覧ください。

7-2 内田 和彦 委員
説明書
P18

（事業名称：結婚推進事業）

出会いの場づくりを支援する出会
いサポートセンターでのイベント
開催効果と成婚数を伺う。
ライフデザインセミナー委託料
2,122千円の詳細と対象者を伺う。

総務① 魅力発信課

　出会いサポートセンターとのイベント開催効果です
が、令和6年度のセミナーへの参加者につきましては、
男性19名、女性8名の計27名、交流会への参加者が、男
性22名、女性20名の計42名となっております。当事業に
つきましては、男女の出会いの場の提供を目的としてお
りますので、成婚数の把握は困難でございますが、いば
らき出会いサポートセンターの登録者を増やしていくこ
とで、より多くの男女に出会いの場を提供し、婚姻数の
増加に繋げててまいりたいと考えております。
　次に、ライフデザインセミナーの委託料の詳細につき
ましては、事業の企画運営、セミナーの開催、事前事後
アンケートの作成・配布・回収、結果のとりまとめ及び
報告書の作成となります。対象につきましては、市内4
校の中学校2年生、義務教育学校8年生を対象としており
ます。
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7-3 内田 和彦 委員
説明書
P31

（事業名称：公用車維持管理経
費）

EV公用車の導入計画、導入台数、
ガソリン車からEV公用車の変更後
の経費削減の効果を伺う。

総務① 管財課

　EV公用車の導入計画については、令和6年度から実施
しております。令和6年度の導入数は4台です。令和7年
度の導入数は1台を予定しております。令和8年度以降
も、有利な補助金を活用しながらガソリン車をEV車に更
新してまいります。
　また、ガソリン車からEV車の変更後の経費削減の効果
ですが、メンテナンスコストが優れておりオイル交換や
エンジンの修理といった定期的なメンテナンスが不要と
なり、これにより維持費が削減されます。

7-11 内田 和彦 委員
説明書
P26

（事業名称：防災行政無線事務
費）

防災行政無線の適正な維持管理の
実施、老朽化に伴う各家庭の受信
機の状況を伺う。

総務① 防災管理課

　現在各家庭に貸し出している戸別受信機は主にH24年
度～H26年度に整備したものとなります。
　現在、受信機の不具合などの連絡があったものは、借
用者の死亡や市外転居などで返還されたものと交換して
対応している状況です。
　なお、現在の戸別受信機はメーカーの製造・修理対応
は終了し、現在とは違う電波方式となるため、今後の屋
外子局更新とあわせて戸別受信機の更新を行っていく必
要があります。

8-1 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P13

（事業名称：秘書事務費　四季の
里樹木伐採等作業委託料）

四季の里のどこの樹木をどのよう
に伐採するのか。
みの～れ砂利駐車場の一部を売却
したが、植えられている桜の木の
処遇はどのようになるのか。植樹
した市民への対応はどのようにす
るのか。詳しい説明を。

総務① 秘書課

　四季の里の隣接企業より、みの～れ第2駐車場（砂利
駐車場）の北側部分（5,095㎡）の払い下げ申出があ
り、当該地に存在する桜を含む樹木約40本を業者委託に
より伐採及び伐根し処分いたします。
　伐採予定の桜は、美野里町40周年記念として平成8年
に50名の町民により植樹されたものです。植樹に参加い
ただいた方へは、当時の名簿をもとに、電話及び対面に
よる内容説明を行い、ご理解をいただいています。
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8-2 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P17

（事業名称：移住定住推進事業
地域おこし協力隊について）

事業内容の詳しい説明と人材確保
を踏まえた今後の方針はどうなっ
ているか。

総務① 魅力発信課

　地域おこし協力隊の事業内容につきましては、農業従
事者の高齢化等による農業者数の減少により、今後、耕
作放棄地の増加や農業生産量の減少等が見込まれること
が課題であることから、新規就農を目指す「小美玉市地
域おこし協力隊」4名を会計年度任用職員として受入
れ、受入農家において3年間、農業の知識や技術を習得
し、地域との関わりを築きながら、任期終了後に新規就
農者として、本市への定住を促すものです。今後も本市
の地域課題について検討し、課題解決に必要となる人材
を、地域おこし協力隊として積極的に受け入れ、地域活
性化の促進を図るとともに、定住による人口増加を図っ
てまいります。

8-3 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P18

（事業名称：結婚推進事業　ライ
フデザインセミナー委託料）

事業内容の詳しい説明を

総務① 魅力発信課

　ライフデザインセミナーにつきましては、市内4校の
中学校2年生・義務教育学校8年生を対象に、結婚、出
産、子育て、仕事や働き方のライフイベントを柔軟に対
応できるよう必要な知識や情報を総合的に習得できるよ
うなセミナーを実施しております。
　1時間目に「これから思い描くライフデザイン」とし
て、ライフデザインとはなんであるのかを説明し、講師
の体験談を伝えながら自身のやりたいことの見つけ方を
伝え、その後、各自が自身の将来について未来年表等を
作成し、進学、就職、結婚、出産、子育て等といったラ
イフデザインを描き人生が展望できる機会を創出してい
るものです。2時間目には、未来の収入を得るための仕
事や働き方についてシミュレーション行うとともに、小
美玉の魅力などを話し合いながら、小美玉市に対する愛
着の醸成を図る機会を提供しております。

8-4 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P28

（基金費　脱炭素化施設整備基金
積立金　）

どのような施設整備を想定しての
基金か、詳しい説明を

総務① 管財課

　脱炭素化（二酸化炭素排出量ゼロ）に資するEV車やEV
スタンドを整備する事業の資金とするための基金です。
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8-5 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P30

（市庁舎維持管理経費　小川総合
支所エレベーター設置工事）

どこにどのように設置されるの
か。財源はどこに。詳しい説明を

総務① 管財課

　小川総合支所エレベーターの設置箇所につきまして
は、出納室付近に設置し1階から3階までの各階を行き交
うことができ、どなたでも利用できる構造とし、各課の
業務に影響が少ない箇所で工事が実施できることなどを
考慮して設置場所を選定しております。また、3階の屋
上部には、通路を整備します。
　財源としては、地方債（庁舎改修整備事業債）を活用
します。

9-1 香取 憲一 委員
予算書
P15

（事業名称：歳入 12款地方交付税
1項地方交付税）

7年度の地方交付税は昨対2億円プ
ラスで5億円ですが、うち2億円の
特別交付税（災害復旧等）の詳細
を伺います。

総務① 財政課

　特別交付税は、普通交付税で捕捉されない災害などの
特別の財政需要に対し交付されます。地方交付税総額の
うち、6％に相当する額が特別交付税として地方公共団
体に交付されます。特別交付税の交付額は、基準財政需
要額に捕捉されなかった特別の財政需要があること、基
準財政収入額に過大に算定された財政収入があること、
災害等のための特別の財政需要があること等を考慮して
決定されます。特別交付税の算定構造はルール項目と調
整項目（特殊財政需要分）とに分かれており、本市では
毎年度、ルール項目分の2億円を当初予算に計上し、調
整項目分を補正予算にて計上させていただいておりま
す。

9-3 香取 憲一 委員
予算書
P35

（事業名称：歳出 2款総務費　1項
総務管理費　10職員研修費 1報酬
政策アドバイザー報酬780）

令和6年度の1年間における政策法
務アドバイザーの弁護士に対する
相談内容の詳細（件数、おおまか
な相談内容）を伺います。

総務① 人事課

　本年4月から現在までの相談実績については、対面に
よる法制相談会(年3回)での相談が10件。その他、メー
ルによる相談が31件です。
　業務遂行における法律上の整理や確認、職務に関する
法的な相談等について対応いただいております。
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9-4 香取 憲一 委員
説明書
P20

（事業名称：文書法制管理事務費
10,123千円のうち）

・例規整備支援委託料3,850千円
・総合例規管理システム使用料
2,244千円
（次頁へ）

総務① 総務課

例規整備支援委託料
 「デジタル社会の形成を図るための規制改革を推進す
るためのデジタル社会形成基本法等の一部を改正する法
律」の施行に伴い、市例規における書面・対面等による
アナログ的な手法を前提とした規制（アナログ規制）の
点検及び見直し等の支援業務を委託するものです。
　国の法令では約8,200条項が見直しの対象に該当し、
市例規への影響も相当数見込まれます。対象例規を遺漏
なく効率的に点検するとともに、正確に改正可否、見直
し方法の検討を行うため、例規の専門業者に委託しま
す。
【算出根拠】
① アナログ規制の点検・見直し制度の詳細解説
220,000円
② 市例規からのアナログ規制の洗い出し調査と改正支
援　3,630,000円

総合例規管理システム使用料
　市の例規を搭載・管理するほか、例規改廃等を行う際
の起案機能、審査機能、法令改廃情報の検索機能等を有
し、例規執務業務を総合的にサポートするためのシステ
ムです。例規改廃の際に、必要書類を自動作成する機能
により、業務効率化が図れます。
【算出根拠】
　全ての部署にて使用可能で、市役所全体での使用料は
187,000円/月×12月＝2,244,000円となっています。
（次頁へ）
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9-4 香取 憲一 委員
説明書
P20

（前頁より）

・例規整備NAVI使用料222千円

上記例規整備に関わる3つの委託
料、使用料が合計6,316千円とな
る。算出の根拠と金額の妥当性へ
の見解を伺います。

総務① 総務課

（前頁より）

例規整備ＮＡＶＩ使用料
　法令や全国市町村の例規を検索するためのシステム
で、法令が改正された際は、その解説や関連資料が閲覧
できる機能を有しています。参考例規が容易に検索で
き、事務の効率化と利便性向上が図れます。
【算出根拠】
　全ての部署にて使用可能で、市役所全体での使用料は
18,480円/月×12月＝221,760円となっています。

【上記委託料及び使用料の金額の妥当性について】
　委託料につきましては、主任研究員の単価と作業に要
する日数（延べ50日間）により算出しています。そのほ
か資料作成費などが含まれます。委託内容の難易性と作
業量から、妥当な金額と判断しています。
　使用料につきましては、システムが有する機能と使用
頻度及び庁内の他のシステム使用料との比較により、妥
当な金額と判断しています。

9-6 香取 憲一 委員
説明書
P24

（事業名称：情報化推進事業
221,356千円のうち）

・デジタル化基盤改革支援委託料
50,446千円

基幹システム標準化改修経費の詳
細について伺います。 総務①

行革デジタル
推進課

　全国の自治体は「地方公共団体情報システムの標準化
に関する法律」により、標準化に向けたシステム改修の
「責務」を負うとともに、国は標準化のために必要な財
政上の措置を講じるとし、この経費は全額、国（地方公
共団体情報システム機構）から充当されます。
　経費の内訳として、20の基幹業務システムのうち17の
システム改修費用として
・調査等準備経費　3,080,000円
・文字の標準化・データ移行経費　11,880,000円
・環境構築に要する経費　14,300,000円
・テスト・職員研修に要する経費　13,046,000円
・関連システム連携経費　8,140,000円　となります。
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9-7 香取 憲一 委員
説明書
P24

（事業名称：情報化推進事業
221,356千円のうち）

・ガバメントクラウド運用管理委
託料5,800千円
・ガバメントクラウド利用料
27,433千円

上記、ガバメントクラウドへの移
行へのコストは合計33,233千円と
なる。費用対効果への見解を伺い
ます。

総務①
行革デジタル

推進課

　地方自治体は「地方公共団体情報システムの標準化に
関する法律」により、ガバメントクラウドを利用する努
力義務を負い、ガバメントクラウドは、高水準のセキュ
リティ要件を満たした環境のもと、自治体が保有する機
密情報や個人情報を安全に運用することができます。こ
れまで、各自治体は基幹システムにある個人情報や機密
情報をシステム事業者が持つサーバに保管し独自に運用
していましたので、全国の自治体が運用するスケールメ
リットによりコスト削減が期待できます。なお、本市
は、国が選定したクラウドサービスプロバイダーのうち
選定自治体数が最も多い「AWS」を利用し、18の基幹シ
ステムをガバメントクラウドにより運用します。

9-8 香取 憲一 委員
説明書
P26

（事業名称：防災行政無線事務費
131,625千円のうち）

・防災行政無線親局設備更新業務
委託料86,680千円

この親局設備更新業務とはどの様
な業務内容なのか、詳細を伺いま
す。

総務① 防災管理課

防災行政無線親局設備更新業務委託
【更新内容内訳】
・親局部分の操作卓の更新
・サイレン送出装置
・監視制御部
・被遠隔制御部
・自動通信記録装置
・自動プログラム送出装置
・地図表示装置
・自動電話応答装置
・音声合成装置
・ラックの更新
　そのほか、配信連携装置やネットワーク機器の更新、
支所や消防本部にある遠隔制御装置の更新を行う予定で
す。
【耐用年数】
　機器メーカーとしては耐用年数を設定しておらず、通
常は10年を目安に更新の提案を行っているとのことで
す。現在の親局設備は平成23年度に整備しており、約13
年が経過しております。また、現在の防災行政無線の操
作卓のOSがwindows XPであり、操作卓本体や関連機器に
不具合が出た場合は、修繕が困難な状況であります。
　操作卓の外装ですが現在は各種放送ボタンがついた
テーブル卓とデスクトップPCが接続されております。更
新後はノートPCとなります。
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9-9 香取 憲一 委員
説明書
P32

（事業名称：賦課事務費115,462千
円のうち）

〈使用料及び賃借料〉
即時処理電算機使用料30,670千円
について

即時処理電算機とはどの様な電算
機なのか詳細を伺います。また、
令和6年度の使用料26,894千円に比
して令和7年度は3,776千円の増額
となっているが、その要因を伺い
ます。

総務① 税務課

　即時処理電算機とは、各税目毎にその課税に関する計
算や帳票を出力するための基幹的なシステムをさしま
す。また、使用料の前年比増については、分散して計上
していた予算の摘要を統合したことによるものです。

10-1 宮内 勇二 委員

説明書
P23

予算書
P35

（事業名称：職員厚生費）

健康診断委託料・ストレスチェッ
ク委託料・産業医委託料に関して
全職員が対象であるのか、また人
数を伺う。

総務① 人事課

　健康診断委託料については、人間ドック受診者を除く
全ての共済組合員500名と消防深夜業務従事者85名を対
象にしています。
　また、ストレスチェック委託料及び産業医委託料につ
いては、原則、会計年度任用職員を含めた全職員を対象
としており、人数は670名です。

10-2 宮内 勇二 委員

説明書
P23

予算書
P35

（事業名称：職員研修費）

政策法務アドバイザーの行政での
位置づけや業務内容の詳細を伺
う。

総務① 人事課

　非常勤特別職として、以下の職務を行っています。
(1)条例、規則等の制定及び改廃に関する助言等
(2)政策実現のための法的助言等
(3)市の業務執行において発生した法的紛争その他の問
題に関する助言等
(4)ハラスメントに関する相談対応及びその他ハラスメ
ント対処に関する助言等

10-3 宮内 勇二 委員

説明書
P30

予算書
P39

（事業名称：市庁舎維持管理経
費）

小川総合支所エレベーター設置工
事について具体的な工期の詳細を
伺う。

総務① 管財課

　小川総合支所エレベーター設置工事の工期について
は、令和7年度第1四半期に工事の発注をして、令和8年3
月までに工事を完了させて、エレベーターの共用開始が
できるように整備してまいります。
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1-4 石井 旭 委員
説明書
P44

（事業名称：ごみ処理対策経費）

・特別管理廃棄物調査処分等業務
委託料　75,708千円
　玉里運動公園内に保管してある
ＰＣＢ処分業務を委託するためと
あるが、人工的に作られた科学物
質と思いますが、どの様なもの
で、どのくらいの量なのか、ま
た、理由と経緯を教えてくださ
い。 総務② 環境課

　ＰＣＢとは、ポリ塩化ビフェニルの略称で、人工的に
作られた油状の化学物質です。水に溶けにくく沸点が高
い、熱で分解しにくい、不燃性、電気絶縁性が高いなど
化学的にも安定な性質を有することから、電気機器の絶
縁油・熱交換器の熱媒体など様々な用途で利用されてい
ましたが、脂肪に溶けやすく慢性的な摂取により体内に
徐々に蓄積し、吹き出物などの皮膚症状、全身倦怠感、
しびれ感など様々な症状を引き起こすことが報告されて
いるため（代表例：カネミ油症事件）現在は、製造・輸
入ともに禁止され、ポリ塩化ビフェニル廃棄物の適正な
処理の推進に関する特別措置法により令和9年3月31日ま
でに適正な処分を行う必要があります。昭和55年に旧玉
里村が公園用地として国鉄から払い下げを受けた際に無
償譲渡を受けたＰＣＢ汚染物（昭和54年に土浦市内にお
いて発生した国鉄常磐線貨物列車脱線事故で飛散を受け
た砂利・土砂・ショベル等の器具・作業衣など）おおよ
そ20ｔの処分費用及び周辺環境調査・コンクリート製保
管施設の汚染調査費用となります。

2-6 鬼田 岳哉 委員
予算書
P23

（事業名称：款18財産収入）

② 利子及び配当金
基金運用に関して、増加傾向の様
子がうかがえます。
(1) 現状は基金運用が順調という
認識でよろしいでしょうか。
(2) 令和7年度予算案にて拡充した
内容をご教示ください。

総務② 会計課

②(1)日本銀行による金融政策の修正や市場の動向等の
影響を受けて、債券や預金の金利が上昇傾向に推移した
タイミングで、債券の購入や定期預金の更新を行うこと
ができた結果、増額となっておりますが、これらは景
気・物価・為替相場等の動きによって大きく左右される
ものでありますので、必ずしも毎年度増収を図れるもの
ではないことをご理解ください。

(2)令和6年度中の基金運用において、低金利の債券1件
の買替と新発債1件を新たに購入したほか、満期を迎え
た定期預金5件の更新にあたり、金融機関の預金金利引
き上げがあったことによるものです。

38 



質問No 質問者 質問頁 質問 所管常任委員会 答弁課 答弁

予算特別委員会　文書質疑・答弁一覧

2-8 鬼田 岳哉 委員
説明書
P12

（事業名称：議会運営費
01010103）

①食糧費　増額となる理由を伺い
ます。
令和6年度　427千円
令和7年度　445千円

②議会映像インターネット配信委
託料
1,373千円
議会中継の開始から2年が経過いた
しました。Youtube等の他媒体を含
めて、効率的かつ安価な手法の調
査・研究をお願いします。

総務② 議会事務局

①食糧費の増額については、所管替え（基地・空港対策
課）に伴い、陳情時（県外）の食糧費を予算計上してお
ります。
②他自治体の手法などを参考に調査・研究してまいりま
す。

2-25 鬼田 岳哉 委員
説明書
P34

（事業名称：都市交流事業
02010112）

①今後は千歳市との姉妹都市、な
いし友好都市といった地域間提携
を想定しているという理解でよろ
しいでしょうか。
②千歳市にはスキー場が複数ござ
います。当市のおみたまっ子応援
パッケージにはスキー宿泊学習へ
の支援が含まれていることから、
こうしたスポーツ分野（ゴルフ場
も複数あるようです）での提携を
はじめ、観光だけに留まらず様々
な分野での交流を期待していま
す。

総務② 市民協働課

①現在千歳市は、国外の３都市及び国内の１都市と、姉
妹都市や友好親善都市を締結しております。また、締結
はしておりませんが、将来的に締結を目指して交流を進
めている都市が２都市あります。
　本市におきましても、姉妹都市や友好都市といった地
域間提携につきましては、今後の地道な交流の実績を積
み上げる成果として進んで行くものと考えております。

②千歳市にはスキー場やゴルフ場など多くの資源を有し
ているため、将来的には観光分野に留まらず、スポーツ
などを含めた様々な交流が実現できるよう努めてまいり
ます。
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2-26 鬼田 岳哉 委員
説明書
P38
P39

（事業名称：戸籍住民基本台帳事
務費02030102）

①住民基本台帳ネットワーク関連
業務委託料
3,036千円　委託内容を伺います。
②戸籍システム改修委託料
13,002千円

改修委託料が合計50,000千円を超
える見込みです。
(1)長期間にわたり改修委託業務が
発生する理由
(2)総事業費用の目途（当初の見込
み含め）
(3)改修委託業務の完了時期
以上の内容を伺います。
③戸籍情報システム機器借上料
4,442千円
どのような機器を借上げするか伺
います。

総務② 市民課

①6年周期で実施している機器更新にかかる経費とな
り、機器セットアップや業務セットアップ、動作確認作
業等が主な委託内容となります。

②
(1)国の施策によるもので、戸籍のマイナンバー制度に
関する改修、戸籍の振り仮名記載のための改修、戸籍・
附票システムの標準化のための改修などを行っており、
今後も国の動向を注視する必要があります。
(2)戸籍システム改修経費については、今後も国からの
指示のもと行うことから、現時点では未定となります。
(3)国において検討しているシステム改修を要する業務
については、今後国の動向によるため、現時点では未定
となります。

③戸籍情報システム機器として、ファイアウォール・Ｈ
ＵＢ・ＶＰＮ装置、戸籍システム端末、契印機となりま
す。

2-27 鬼田 岳哉 委員
説明書
P44

事業名称：ごみ処理対策経費
04020102）

委託料　特別管理廃棄物調査処分
等業務委託料

①本案件は、行政で使用したPCB機
器の処分となりますでしょうか。
もしくは代執行でしょうか。
②令和8年度にPCB処分の期限を迎
えますが、当市においては本案件
をもって完了するという理解でよ
ろしいでしょうか。

総務② 環境課

①本案件は、行政で使用したＰＣＢ機器の処分ではあり
ません。昭和55年に旧玉里村が公園用地として国鉄から
払い下げを受けた際に無償譲渡を受けたＰＣＢ汚染物
（昭和54年に土浦市内において発生した国鉄常磐線貨物
列車脱線事故で飛散を受けた砂利・土砂・ショベル等の
器具・作業衣など）おおよそ20ｔの処分費用及び周辺環
境調査・コンクリート製保管施設の汚染調査費用となり
ます。
②当市内公共施設においては本案件をもって完了となる
予定です。
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2-28 鬼田 岳哉 委員
説明書
P46

（事業名称：小川総合支所管理経
費02010802）

①修繕料　増額となる理由を伺い
ます。
令和6年度予算　205千円
令和7年度予算　1,393千円

②工事請負費　1,131千円
工事内容を伺います。
※①修繕費と別出しになっている
理由をご教示ください。

総務②
小川総合
窓口課

　①令和7年度は空調設備の冷温水ポンプの交換修繕料
を計上したため、増額となっております。令和6年度に
ポンプ2台のうち1台が故障し、予備費対応にて交換修繕
を実施したところであり、残る1台も腐食や異音が生じ
ていることから、令和7年度予算においても同様に修繕
料にて交換修繕するものです。
　②工事請負費の内容ですが、消防設備の修繕工事とな
ります。消防設備の法定点検の指摘事項に基づき、設置
から約50年が経過し老朽化による誤作動が懸念される自
動火災報知設備等について、交換修繕する工事となりま
す。

2-59 鬼田 岳哉 委員
説明書
P99

（事業名称：庁舎維持管理経費
09010105）

①財産収入：自動販売機設置場所
貸付料
令和6年度予算　1,564千円
令和7年度予算　　759千円
減収となる理由を伺います。

②工事請負費　美野里消防署改修
工事
工事内容を伺います。

総務②
消防本部
総務課

①小川消防消防署に設置されていた、自動販売機2台が
撤退し、減収となったものでございます。

②美野里消防署改修工事の内容につきましては、女性消
防職員専用施設として、トイレ、シャワー室、仮眠室等
の改修工事を予定しております。

2-60 鬼田 岳哉 委員
説明書
P101

（事業名称：消防団員訓練経費
09010202）

「操法大会出場分団が1個分団減に
より～」

積極的な操法大会の参加を求める
のか、もしくは昨今の世相のとお
り見直しを図っていくのか、現時
点での消防本部の方針を伺いま
す。

総務②
消防本部
総務課

　全国的に消防団員数は減少傾向にあり、操法大会に伴
う訓練等のあり方が、問題として提起されており、日本
消防協会から各都道府県に通知も発出されており、県も
操法大会のあり方について、訓練回数の減、操法大会の
簡素化について取り組んでいます。これにより、県央支
部に属する小美玉市消防団としても、出場分団数を減
し、操法大会も隔年開催として調整されたところでござ
います。
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2-76 鬼田 岳哉 委員
説明書
P44

（事業名称：ごみ処理対策経費
04020102）

諸収入　古紙売払収入　4,485千円

昨年度比収入減となる理由を伺い
ます。
（単価が理由でしょうか）
※古紙売払い収入は、年々上昇し
ておりましたが、近年は5,000千円
弱で推移しております。市民への
事業周知・啓蒙はある程度浸透し
たという理解でよろしいでしょう
か。

総務② 環境課

　古紙売払いについては、買取単価に変動があるため四
半期に一度、買取業者と新聞・段ボール・雑誌・古布・
紙プラ容器・シュレッダー類の6品目ごとの見積合わせ
により契約を行っております。買取単価は、前年度と比
較し減額傾向となっております。収集量につきまして
は、新聞紙が減少傾向にあり、段ボールは、増量傾向と
予測し予算建てしております。古紙類のリサイクルに対
して、店頭回収をはじめ市民への周知・啓蒙は浸透して
いるものと思われます。

4-8 真家 功 委員
説明書
P34

（事業名称：都市交流事業）

千歳市との具体的交流事業の内
容。

総務② 市民協働課

　令和7年度は交流のスタートとして、両市におけるイ
ベントへの出展を予定しており、職員による観光PRを予
定しております。

4-9 真家 功 委員
説明書
P36

（事業名称：国際交流活動事業）

国際交流ひろば事業の内容。

総務② 市民協働課

　国際交流ひろばは、外国人・日本人が様々な文化や言
語の違いを超えて交流を深めることを目的として開催し
ております。
　令和6年度の国際交流ひろばは、下記の通り開催いた
しました。令和7年度においても同規模の開催を企画す
る予定です。
【令和6年度事業内容】
日　　時：令和7年1月18日（土）
場　　所：みの～れ　風のホール
時　　間：13時～16時
参加者数：約300名
参 加 国：14カ国
開催内容：市内の各国際交流活動団体によるステージ発
表や様々なフロアイベント
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4-10 真家 功 委員
説明書
P38

（事業名称：戸籍住民基本台帳事
務費
戸籍振り仮名業務委託料）

戸籍振り仮名業務委託料　36,297
千円の事業内容と積算内容。

総務② 市民課

　戸籍法の一部改正により、令和7年5月26日から新たに
戸籍の記載事項に氏名の振り仮名が追加されることか
ら、届出などの行政手続きを円滑に進めるために必要な
体制構築の経費となります。委託内容は、　通知書作成
業務3,162千円、専用の受付窓口業務・コールセンター
業務・入力業務33,135千円となります。

4-11 真家 功 委員
説明書
P44

（事業名称：ごみ処理対策経費
特別管理廃棄物調査処分等業務委
託料）

PCBの処分をどのようにするのか。
処分方法等。

総務② 環境課

　廃棄物の処理及び清掃に関する法律による特別管理産
業廃棄物収集運搬業者及び処分業許可を受けた者による
焼却処分となります。

4-12 真家 功 委員
説明書
P45

（事業名称：し尿処理施設一部事
務組合負担経費
湖北環境衛生組合負担金）

湖北環境衛生組合の設備等改修工
事の内容及び負担金171,493千円の
積算基準内容。

総務② 環境課

　工事内容については、汚泥焼却処理施設解体工事（H7
鉄骨ARC造　延床面積423.4㎡）となります。負担金につ
いては、負担金総額に対し、小美玉市は、均等割・投入
割を含み負担割合が26.46%となっております。(石岡市
54.52%・かすみがうら市19.02%)

4-13 真家 功 委員
説明書
P46

（事業名称：小川総合支所管理経
費
小川総合支所庁舎修繕工事）

小川総合支所庁舎修繕工事　1,131
千円の内容。エレベーター工事と
は別な工事なのか。

総務②
小川総合
窓口課

　小川総合支所庁舎修繕工事の内容ですが、こちらは消
防設備の修繕工事で、エレベーター工事とは別工事とな
ります。消防設備の法定点検の指摘事項に基づき、設置
から約50年が経過し老朽化による誤作動が懸念される自
動火災報知設備等について、交換修繕する工事となりま
す。
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5-10 山崎 晴生 委員
説明書
P34

（事業名称：都市交流事業）

千歳市との交流推進とあるが、具
体的にどのような目的でどのよう
な効果を考えているのか。選定理
由を含めお伺いします。

総務② 市民協働課

　茨城空港の国内就航先の都市と交流を促進することで
小美玉市の知名度向上に繋がり、観光産業の促進や交流
人口の拡大などの効果を期待するものであります。
　また、選定理由としましては、千歳市とは以前から
「在日米軍再編に係る訓練移転先6基地関係自治体連絡
協議会」で交流があり、大規模災害等の相互応援に関す
る協定を平成27年3月に締結しております。さらには、
千歳空港は茨城空港と同じ共用空港であることや、本市
と同じ畜産業での鶏卵が盛んであることから、千歳市を
選定したものであります。

5-11 山崎 晴生 委員
説明書
P37

（事業名称：高齢者等ごみ出し支
援事業）

今後の高齢化社会において重要な
支援だと考えるが、前年度ベース
で予算額がほぼ横ばいだが、市民
からは事業の認知が低く、使い勝
手も悪いとの意見が聞かれる。現
在の利用状況及び課題に対しての
対策及び見直し、廃止含め今後の
事業展開どのように市は考えてい
るのか伺います。

総務② 市民協働課

　令和7年2月末の利用状況は、8行政区で19名の支援を
行っており、対象行政区や支援者はわずかな増減にとど
まり、実績は横ばい傾向となっております。
　課題としましては、支援希望者のごみ出しを支援する
協力員がいないなどの理由により、行政区から支援が受
けられない方への対応がございます。これまでも福祉部
や小美玉市社会福祉協議会と支援困難者の対応につい
て、協議を進めてまいりました。
　市としましても、高齢者社会において重要な支援と考
えており、支援希望者の費用負担や支援方法等を含め、
どのような支援が最良であるか、関係部署と協議を進め
てまいります。

7-4 内田 和彦 委員
説明書
P41

（事業名称：狂犬病予防事業）

野犬、野良猫の捕獲数、殺処分
数、捕獲されていない野犬など予
想される頭数を伺う。

総務② 環境課

　小美玉市における野犬捕獲数　Ｒ4　92頭　Ｒ5　92頭
Ｒ6（1月末）73頭　猫捕獲数　Ｒ4　27頭　Ｒ5　13頭
Ｒ6（1月末）21頭　殺処分数Ｒ4より犬猫ともに0頭（県
動物指導センター調査）となります。捕獲されていない
野犬については、頭数把握は非常に困難な為していませ
んが、2月末現在、ボランティア団体犬助けによる囲い
罠の設置を2地区、環境課より個体捕獲罠7個のうち５個
を市民へ貸し出している状況となります。
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7-5 内田 和彦 委員
説明書
P44

（事業名称：ごみ処理対策経費）

ごみの減量、リサイクルについて
住民への周知啓発の推進活動に伴
うごみの減量効果を伺う。

総務② 環境課

　ごみの減量化ですが、小美玉市一般廃棄物処理基本計
画においてＲ17目標値を一人1日のごみ排出量を670ｇと
していますが、Ｒ3　800ｇ　Ｒ4　771ｇ　Ｒ5　770ｇと
ほぼ横ばいの傾向です。リサイクルにおいて新聞紙は減
少傾向にあり、社会生活の中でペーパーレスが進んでお
り、通販利用者やレジ袋有料化に伴いダンボール利用者
が増加している感があります。「捨てればごみ　分けれ
ば資源」を基本理念に廃食用油の拠点回収・小型家電回
収イベント、クールチョイスなど周知啓発を継続的に
行ってまいりたいと思います。

7-9 内田 和彦 委員
説明書
P102

（事業名称：消防施設整備事業）

消防活動の際に使用する水を確保
する為の消火栓、防火水槽など
は、（地域差など）十分に確保で
きているか伺う。

総務②
消防本部
警防課

　小美玉市について、地域差はみられず、小美玉市の必
要数1,394のうち、令和7年3月現在で、962の水利が設置
され、設置率は、約69％となっております。
　消防水利の設置基準等に基づき、順次設置する計画で
ございます。

8-6 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P44

（ごみ処理対策経費　特別管理廃
棄物調査処分等業務委託料）

ＰＣＢ廃棄物をどこにどのように
処分するのか、詳しい説明を 総務② 環境課

　廃棄物の処理及び清掃に関する法律による特別管理産
業廃棄物収集運搬業者及び処分業許可を受けた者による
焼却処分となります。処分場所については、処分に対す
る有資格業者を指名し、競争入札後決定されます。

9-5 香取 憲一 委員
説明書
P34

（事業名称：電子回覧版普及推進
業務委託料1,340千円）

令和6年度の試験的実証の結果はど
の様なものあったのか伺います。

総務② 市民協働課

　令和6年度事業は、3行政区において実証試験を行い、
対象世帯数470世帯に対し、2月までの集計において、
261人の利用があり1日当り平均約850のアクセスがあり
ました。
　実証試験において行ったアンケートの結果について
は、3区長からはいずれも継続を希望したいと回答いた
だきました。行政区民からのアンケートについては、地
域の情報が迅速に伝わる等の好評な意見もいただきまし
たが、高齢のためスマホでは見えずらい等の否定的な意
見もいただいております。
　市としましても、利用者からの継続希望の意見を踏ま
え、事業導入の可否を判断できるよう、令和7年度にお
いても引き続き実証試験を行ってまいります。
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9-10 香取 憲一 委員
説明書
P38

（事業名称：戸籍住民基本台帳事
務費101,123千円のうち）

〈委託料〉
戸籍振り仮名業務委託料36,297千
円について
業務の詳細内容について伺いま
す。

総務② 市民課

　戸籍法の一部改正により、令和7年5月26日から新たに
戸籍の記載事項に氏名の振り仮名が追加されることか
ら、届出などの行政手続きを円滑に進めるために必要な
体制構築の経費となります。委託内容は、通知書作成業
務3,162千円、専用の受付窓口業務・コールセンター業
務・入力業務33,135千円となります。

10-4 宮内 勇二 委員

説明書
P47

予算書
P45

（事業名称：玉里総合支所管理経
費）

証明書交付マルチコピー機の設置
により、どれぐらいの経費の節減
を見込めるのか伺う。 総務②

玉里総合
窓口課

　マイナンバーカードの申請率が97.5％に達し、今後
カード利用が本格化することが見込まれる中で、玉里総
合支所にも証明書交付マルチコピー機を設置することに
より、来庁者が申請書を書くことなく住民票や印鑑証
明、課税証明等を受け取ることができます。また、対応
する職員の行政手続きに要する時間の削減にもつなが
り、双方の時間的経費の軽減になります。
　なお、マルチコピー機での証明書交付件数は、約750
件を見込んでいます。
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1-11 石井 旭 委員
説明書
P125
P126

（事業名称：体育振興活動経費）

・委託料
　施政20周年記念事業(サイクリン
グイベント)に係る委託料　2,000
千円
　どの様なイベントを計画してい
るのか？委託する必要性を伺う。

文教福祉①
スポーツ
推進課

　本市の地域資源でもある百里基地を活用したサイクリ
ングとなります。現在イベント開催に向けて、百里基地
ほか、関係者と協議を進めております。開催は、来年3
月を予定しています。
　委託の内容については、募集チラシの作成・印刷の
他、警備員配置や仮設トイレ借上など、イベント運営全
般に係る業務を委託するものです。

2-5 鬼田 岳哉 委員
予算書
P16

（事業名称：款15使用料及び手数
料）

2.社会教育使用料
3.保健体育使用料

物価高騰（光熱費等）をうけ、使
用料への価格転嫁等は検討された
のか伺います。

文教福祉①

スポーツ
推進課

生涯学習課

※共通
　使用料金について、物価高騰の影響を受けたコスト増
加を反映させるための具体的な価格転嫁は行っておりま
せんが、今後の状況を見極めながら、必要に応じて適切
な対応を検討してまいります。

2-7 鬼田 岳哉 委員

予算書
P25
P26
P27

（事業名称：款22諸収入）

②5雑入　子ども第三の居場所助成
金
(1) 助成元に関して伺います。
(2) 助成を受ける際の懸念事項は
ございますか。
※教育支援センターに対応する歳
入と理解いたしました。

文教福祉① 教育企画課

（1）公益財団法人B&G財団、「子ども第三の居場所」事
業助成金の活用を見込んでおります。
（2）助成を受けるには、放課後の時間帯の利用が必須
となることから、不登校児童生徒に対する支援機能だけ
では、助成を受けることが難しいため、福祉部門と連携
し、放課後の時間帯の利用を見込んだ機能を有した事業
となるよう進めてまいります。
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2-61 鬼田 岳哉 委員
説明書
P105
P107

（事業名称：小学校運営経費
10020101）
（事業名称：中学校運営経費
10030101）

使用料及び賃借料（校務用PCリー
ス、セキュリティソフト等）

行革デジタル推進課の情報化推進
事業（02010701）にパソコン・プ
リンタ借上料（職員が使用する
PC800台の更新）という事業内容が
ございますが、別建ての事業とい
う理解でよろしいでしょうか。
※重複していないかどうか、確認
したい次第です。

文教福祉① 教育指導課

　お見込みの通りです。教育指導課予算では学校教職員
に関する費用を負担し、行革デジタル推進課予算では、
教育委員会職員含め市職員に関する費用を負担しており
ます。

2-62 鬼田 岳哉 委員
説明書
P106

（事業名称：教育活動振興経費
10020201）

備品購入費（図書室用図書購入）
3,440千円

何冊の購入を予定していますで
しょうか。また各学校あたり何冊
となる見込みでしょうか。

文教福祉① 教育指導課

　1校あたり、小学校340,000円、義務教育学校870,000
円を基準に配分し、購入する図書の内容・冊数について
は各校の裁量に委ねております。
※中学校は1校あたり530,000円。

2-63 鬼田 岳哉 委員
説明書
P111

（事業名称：小学校施設管理費
10020102）

「閉校施設の解体工事等を実施す
る。」

解体工事にて発生する有価物は予
算措置（収入）として見込むこと
は可能でしょうか。もしくは、有
価物分を差し引いて元請と契約す
る見込みでしょうか。

文教福祉① 教育企画課

　これまで発注した解体工事は、有価物を差し引いて設
計積算して発注しており、発注に要する費用が減額でき
ることから、今後も有価物分を差し引いて契約する見込
みです。
　学校施設の備品等については、官公庁オークションを
活用して売却しています。
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2-64 鬼田 岳哉 委員
説明書
P112

（事業名称：小学校施設管理費
10020102）

①委託料
令和6年度予算　99,752千円
令和7年度予算　46,779千円
②使用料及び賃借料
令和6年度予算　5,757千円
令和7年度予算　1,732千円

減額となる理由を伺います。

文教福祉① 教育企画課

①委託料の減額の理由は、3年に1回実施が義務付けられ
ている建築物定期報告業務委託△6,053千円減、実施設
計委託料△59,400千円減、工事監理委託料12,375千円増
などによるものです。
②使用料及び賃借料の減額の理由は、羽鳥小学校仮設校
舎再リース、△3,300千円減、ＡＥＤ再リースによる△
702千円減などによるものです。

2-65 鬼田 岳哉 委員
説明書
P117

（事業名称：家庭教育推進事業
10050107）

①具体的な事業内容を伺います。
②「家庭教育支援の充実を図るた
め、訪問型家庭教育支援員謝金を
増額～」とありますが、具体的に
はどのような事業で、どういった
効果が見込まれますでしょうか。

文教福祉① 生涯学習課

①家庭教育推進事業は、家庭の教育力向上を通じて、子
どもの健全な育成を目指す事業です。本市では、園や学
校と連携し、保護者向けの家庭教育学級を開催していま
す。また、訪問型家庭教育支援員が家庭を訪問し、個別
相談や支援を行い、保護者の不安に寄り添いながら子ど
もの成長をサポートしています。
②訪問型家庭教育支援員(子育てサポーター)が保護者に
対するアウトリーチ支援を行うことで、家庭の孤立化を
防ぎ、問題の発生予防や早期発見につながる効果が見込
まれます。令和7年度には、就学前健診や乳幼児健診へ
の参加、外国籍家庭への対応など、子育てサポーターに
よる支援活動の充実を図ってまいります。

2-66 鬼田 岳哉 委員
説明書
P117

（事業名称：小川公民館周辺整備
事業10040107）

工事請負費　公民館解体工事
145,200千円

解体工事にて発生する有価物は予
算措置（収入）として見込むこと
は可能でしょうか。もしくは、有
価物分を差し引いて元請と契約す
る見込みでしょうか。

文教福祉① 生涯学習課

　小川公民館解体工事は、これまで市が実施した他施設
の解体工事と同様に、発注に要する費用を減額できるこ
とから、有価物を差し引いて契約する見込みです。
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2-67 鬼田 岳哉 委員
説明書
P119
P120

（事業名称：図書館運営費
10050302）

図書購入費　8,000千円

何冊の購入を予定していますで
しょうか。また各図書館あたり何
冊となる見込みでしょうか。

文教福祉① 生涯学習課

　図書購入費800万円には、図書資料と視聴覚資料の購
入費を充てておりますが、図書資料は約4,410冊購入見
込みです。
各図書館別の予定購入冊数は、小川図書館2,310冊、玉
里図書館1,100冊、美野里公民館1,000冊を見込んでいま
す。

2-68 鬼田 岳哉 委員
説明書
P120

（事業名称：小川図書館・資料館
施設維持管理費10050303）

敷地借上料　1,690千円

借地解消に向けた現状の動きを伺
います。

文教福祉① 生涯学習課

　小川図書館・資料館の借地については、小河城跡地周
辺地区の再整備に合わせて、隣接する旧小川幼稚園跡地
との土地交換について、地権者と協議を進めています。

2-69 鬼田 岳哉 委員
説明書
P121

（事業名称：文化財調査・管理経
費10050305）

印刷製本費
令和6年度予算　　 57千円
令和7年度予算　1,396千円

増額の理由を伺います。

文教福祉① 生涯学習課

　平成20年に発刊した「小美玉市史跡文化財ガイドマッ
プ」の更新を行うために、印刷製本費を増額していま
す。市内に所在する文化財の価値や重要性を広く伝え、
観光振興や学習機会の提供にも役立つものとして作成し
ていきます。

2-70 鬼田 岳哉 委員
説明書
P122

（事業名称：やすらぎの里施設維
持管理費）

敷地借上料　3,764千円

借地解消に向けた現状の動きを伺
います。

文教福祉① 生涯学習課

　地権者と定期的に借地解消について、協議を進めてお
ります。
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2-71 鬼田 岳哉 委員
説明書
P126

（事業名称：体育振興活動経費
10060103）

地域スポーツクラブ活動体制整備
事業委託料
5,782　千円

実証事業が3年目となりますが、現
状の立ち位置を伺います。
※いつ頃実証が完了する予定で
しょうか。

文教福祉①
スポーツ
推進課

　令和5年度より休日の運動部活動の地域移行に向け、
国の実証事業を活用し各学校１部活動を対象に取組を始
め、令和6年度も4つの地域クラブ活動を継続していま
す。令和7年度は拠点校として活動している運動部の休
日の部活動を地域クラブ活動への移行を予定しておりま
す。
　国では、令和5年度から令和7年度を改革推進期間と
し、令和8年度から令和13年度を改革実行期間と示して
おりますが、本市の中学生が大幅に減少する令和9年度
を目途に受益者負担による運営を目指しております。

2-72 鬼田 岳哉 委員

説明書
P126
P127
P128

（事業名称：小川運動公園施設維
持管理費10060201）
（事業名称：希望ヶ丘公園施設維
持管理費10060202）
（事業名称：市内体育施設維持管
理費10060203）

（小川）　　敷地借上料　　　423
千円
（希望ヶ丘）敷地借上料　　　380
千円
（体育）　　敷地借上料　6,583千
円

借地解消に向けた現状の動きを伺
います。

文教福祉①
スポーツ
推進課

　契約の更新時期に、借地解消について地権者と協議を
行っております。地権者の意向やニーズを尊重し解決で
きるよう努めております。
　令和6年度は、使用頻度が低い運動広場について借地
返還交渉を行い、借地料の削減につながっております。
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2-73 鬼田 岳哉 委員
説明書
P129

（事業名称：芸術文化振興事務費
10050602）

①報酬
四季文化館企画実行委員会
10人
小川文化センター活性化委員会
15人

人数の違いに関して伺います。※
組織機能を満たすのに、人数が異
なる理由を教えていただけますで
しょうか。

②学校芸術鑑賞事業
令和6年度予算　1,556千円
令和7年度予算　2,280千円
増額の理由を伺います。

文教福祉① 文化芸術課

①四季文化館企画実行委員会は、下部組織となる事業実
行組織（団体）に対する企画審査、運営監督、助言等の
役割としております。小川文化センター活性化委員会
は、同様の役割のほか、自主企画の事業実行組織の役割
も担っているため、事業実行に必要な人員として構成し
ています。

②これまでは、中学2年及び義務教育学校8年生徒の鑑賞
機会として午前と午後の部に分けて実施していました
が、生徒数の減少により、令和6年度は、午後の部のみ
での鑑賞が可能となったため、午前の部を一般の方々の
鑑賞機会としました。このため、令和7年度も、午前若
しくは午後の部のいずれかを一般者鑑賞機会とするた
め、一般者向けの演奏プロブラムの追加、会場までの生
徒送迎、チラシのデザイン印刷費用を委託料に含めたた
め増額しております。

2-74 鬼田 岳哉 委員
説明書
P130
P131

（事業名称：小川文化センター施
設維持管理料10050603）

①小川文化センター施設使用料
令和6年度予算　4,500千円
令和7年度予算　4,000千円
減収の理由を伺います。

②施設の修繕
令和6年度予算　　 70千円
令和7年度予算　5,399千円
増額の理由・修繕内容を伺いま
す。

③敷地借上料
令和6年度予算　3,178千円
令和7年度予算　2,889千円
借地解消に向けた現状の立ち位置
を伺います。※進捗がみられると
いう理解でよろしいでしょうか。

文教福祉① 文化芸術課

①前年度の実績や、市主催の行事、保育園行事等の使用
料が発生しない利用を踏まえ減額しています。
②令和6年度予算は、軽微な修繕のみでしたが、令和7年
度は、令和6年度の点検により改善等指摘を受けた非常
用自家発電装置、自動ドア、大ホール排煙ダンパー等の
修繕を見込んだため増額しております。
③借地については、外周道路部分の買収を完了しまし
た。
　本体部分の借地解消については、引続き、地権者との
交渉を継続して参ります。
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2-75 鬼田 岳哉 委員
説明書
P131
P132

（事業名称：四季文化館施設維持
管理費1050604）

①四季文化館施設使用料
令和6年度予算　6,400千円
令和7年度予算　5,500千円
減収の理由を伺います。
②光熱水費
令和6年度予算　26,018千円
令和7年度予算　13,763千円
約半減となる理由を伺います。
③清掃業務委託料
令和6年度予算　6,376千円
令和7年度予算　9,304千円
増額の理由を伺います。

文教福祉① 文化芸術課

①前年度の実績や、市主催の行事、保育園行事等の使用
料が発生しない利用を踏まえ、また、夏季期間中は、
ホール用大型空調設備の不具合により、大ホールと小
ホール同時利用時の冷房効果が不十分となっているた
め、大、小いずれかのホール利用時には、一方のホール
利用を制限せざるを得ない状況であるため、減額してお
ります。
②令和6年度予算は、電気料金の高騰を予測して計上し
ておりましたが、令和7年度予算では、令和5年度及び令
和6年度の実績を踏まえたところ大幅な高騰にはなって
おらず、また、夏季期間中における、大、小ホールいず
れかのホール利用を制限している状況でもあることから
大幅な減額となりました。
③2か年の長期継続契約の更新時期であり、人件費や資
材費等の高騰を見込んで計上したためです。

4-19 真家 功 委員
説明書
P105

（事業名称：学校教育支援事業
校内フリースクール運営業務）

校内フリースクール運営業務内
容。

文教福祉① 教育指導課

　来年度校内フリースクール開設予定の4校のうち、業
務委託は美野里中学校1校を想定しています。業務内容
は通室する生徒に対する学習支援、個別支援など、他校
の校内フリースクールに配属予定の会計年度任用職員と
同等の業務を行います。

6-9 戸田 大我 委員
説明書
P105

（事業名称：小学校運営経費）

①委託料（スクールバス運行業
務、学校敷地内除草等業務）
69,916千円のうち、スクールバス
運行業務の算出根拠は。
②令和6年度予算74,545千円から減
額の理由（内訳）は。
③使用料及び賃借料が令和6年度
8,635千円から14,651千円への増額
の内訳は。

文教福祉① 教育指導課

①委託料のうちスクールバス運行業務委託63,417千円の
学校ごとの内訳は、小川南小学校27,828千円、小川北義
務教育学校29,756千円、玉里学園義務教育学校5,833千
円です。
②令和6年度委託料のうちスクールバス運行業務分
70,498千円は、令和5年度の国の運賃公示改定に伴う契
約変更を令和6年度当初に行うための増額を3校それぞれ
で見込んだものでしたが、令和7年度は変更契約後の契
約額にて計上しています。
③教職員校務用PCリース料8,187,641円増、校務系サー
バリース料488,664円減、セキュリティソフト使用料
1,683,407円減です。
うち教職員校務用PCは、令和7年度に入替えを予定して
おり、現在が安価な再リースとなっていることから、入
替え後は増額になります。
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6-10 戸田 大我 委員
説明書
P123

（事業名称：生涯学習センター施
設維持管理費）

・工事請負費（生涯学習ｾﾝﾀｰｺｽﾓｽ
施設改修工事）63,000千円はエレ
ベーター改修かと思われるが、改
修の理由、算出根拠を。

文教福祉① 生涯学習課

　生涯学習センターコスモス施設改修工事の63,000千円
については、エレベーター改修工事とコミュニティ棟屋
上防水工事が含まれています。エレベーター改修の理由
は、生涯学習センターが開館してから30年が経過し、老
朽化が進行したことに加え、最新の安全基準に適合させ
るために改修を行うものです。算出根拠については、見
積もりおよび市場単価等を基に積算しております。

6-11 戸田 大我 委員
説明書
P128

（事業名称：市内体育施設維持管
理費）

①市内体育施設指定管理委託料に
ついて、玉里運動公園27,069千円
と小川海洋センター24,604千円の
算出根拠は。
②玉里運動公園野球場は排水がつ
まっていて大雨時にベンチが水で
溢れているが修繕する予定の有
無。
③小川海洋センターの利用状況
は。
④玉里海洋センターはプールが使
用できなく（ヨットとカヌーも使
用中止中）、小川海洋センターは
ほぼプールのみの運営となってい
る。
今後の運営について方針は。

文教福祉①
スポーツ
推進課

①指定管理委託料は、施設の運営に必要なコストを基に
算出しており、施設の維持管理費（光熱費、人件費、設
備点検委託料、消耗品費等）が含まれます。これまでの
運営実績のデータ等を参考にし、必要な経費を算出して
います。
②野球場ベンチの排水については、今後、専門業者によ
る点検を踏まえ、計画的に修繕してまいります。
③令和元年度　22,446人
　令和2年度　10,447人
　令和3年度　11,813人
　令和4年度　20,004人
　令和5年度　20,505人
　令和6年度　17,270人（1月末現在）
④玉里海洋センタープールについては、漏水や地盤沈下
等により、安全性が確保できないため休止しておりま
す。今後、B&G財団の補助金が見込めることから、工事
を計画してまいります。ヨットやカヌーの利用について
は、活動水面の確保や水質悪化による健康に及ぼすリス
ク等を考慮し休止としています。
　小川海洋センタープールは、学校のプール学習が利用
の多くを占めておりますが、指定管理者による水泳教室
やヨガ教室等の自主事業による利用があります。今後
も、市民向け事業の充実を図れるよう指定管理者と協議
してまいります。
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7-10 内田 和彦 委員
説明書
P105

（事業名称：学校教育支援事業）

不登校等問題を抱える児童生徒に
対して学校や関係機関との連携の
もとに示す関係機関とはどの様な
ものか、（校内フリースクール運
営業務）の詳細を伺う。

文教福祉① 教育指導課

　不登校児童生徒支援のため、多様な学びの場、居場所
の確保に努めております。学校は、適応指導教室（教育
支援センター）や民間フリースクール等との連携を図っ
ています。また、市は校内フリースクールの設置を進め
ます。専用の教室を確保し、専任の教育相談員による学
習支援や個別支援等を行います。

9-21 香取 憲一 委員
説明書
P103

（事業名称：教育指導研究経費
6,981千円のうち）

いじめ問題専門委員会とはどの様
な委員会なのか、詳細を伺いま
す。 文教福祉① 教育指導課

　いじめ問題専門委員会はいじめに関する重大事態への
調査を行い、市に報告する機関です。専門的知識及び経
験を有する者として、弁護士、医師、公認心理士、社会
福祉士、大学教職員の5名を委員として委嘱していま
す。

9-22 香取 憲一 委員
説明書
P105

（事業名称：学校教育支援事業
2,843千円のうち構内フリースクー
ル運営業務委託料2,000千円につい
て）

運営委託業務の詳細を伺います。 文教福祉① 教育指導課

　来年度校内フリースクール開設予定の4校のうち、業
務委託は美野里中学校1校を想定しています。業務内容
は通室する生徒に対する学習支援、個別支援など、他校
の校内フリースクールに配属予定の会計年度任用職員と
同等の業務を行います。
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2-29 鬼田 岳哉 委員
説明書
P51

（事業名称：医療福祉事務費
03010601）

審査支払手数料　7,084千円

①審査件数・1回当たりの手数料を
伺います。
②自治体によっては、支払手数料
の負担の一部を対象者にお願いし
ている地域もあるようですが、当
市では検討がなされているので
しょうか。

文教福祉② 医療保険課

①令和7年2月末時点での審査件数は次のとおりです。
・社会保険支払基金（被用者保険）52,627件
・国保連合会　22,122件
手数料単価は次のとおりです。
・社会保険支払基金（被用者保険）
　1.医科歯科分　71.1円
　2.医科歯科分（判断が明らかなもの）40.9円
　3.調剤分　33.9円
・国保連合会　69.0円
②本市の医療福祉費支給制度におきましても、ひとり親
家庭の親子または妊産婦で19歳以上の受給者については
外来・入院の自己負担をいただいております。

2-30 鬼田 岳哉 委員
説明書
P52

（事業名称：保健衛生事務費
04010102）

役務費（通信運搬費）増額となる
理由を伺います。

令和6年度予算　1,554千円
令和7年度予算　3,760千円

文教福祉② 健康増進課

　国が示した新型コロナワクチンの定期接種化や経費の
算定確定が、令和6年当初予算確定後であったため、令
和6年度の役務費は補正予算にて対応いたしました。令
和7年度は当初予算から新型コロナワクチン対象者通知
15,730人分を計上したほか、令和6年10月から郵便料の
単価が引き上げられていたため前年比で増額しておりま
す。
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2-31 鬼田 岳哉 委員
説明書
P56

（事業名称：健康増進施設管理運
営費04010401）

①小美玉市保健施設指定管理委託
料
令和6年度予算　87,833千円
令和7年度予算　88,883千円
増額となる理由を伺います。

②小美玉温泉ことぶき指定管理委
託料

(1)令和6年度比で増額となる理由
を伺います。
(2)指定管理業者の収益は向上して
いるのでしょうか。
(3)今後指定管理料が減少する目途
はございますか。
（次頁へ）

文教福祉② 健康増進課

①小美玉市保健施設指定管理委託料は、3施設（四季健
康館・小川保健相談センター及び玉里保健福祉セン
ター）に対する委託料ですが、四季健康館入浴施設の管
理運営にかかる経費の高騰により、増額しております。

②小美玉温泉ことぶき指定管理委託料
（1）令和7年度は、多目的広場へのトレーラーハウスの
設置を計画しており、運営上の経費増が見込まれるた
め、増額となっております。
（2）指定管理者の経営努力により、収益は向上しつつ
あると捉えておりますが、実績は3月末日の収支により5
月初旬に確定いたしますので、令和6年度の収益状況は
現時点では未確定となっております。
（3）指定管理料には、燃料費・電気代の物価高騰分が
含まれておりますが、令和7年度の動向による年度末の
精算により、高騰分の減額の可能性があります。
（次頁へ）
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2-31 鬼田 岳哉 委員
説明書
P56

（前頁より）

(4)使用料への転嫁を行う予定はあ
りますでしょうか。
※入場者数は着実に増加している
ため、今後は委託料の減額が検討
できるのではないかと考えられま
す。
※市民以外の利用もある施設のた
め、予算額を昨年度比で増額とす
るよりも、管理者努力、もしくは
使用料に転嫁するほうがいいので
はないかと思料いたしました。
（100円値上げで約90万円/月の損
益向上が見込める）
※Google Mapsの口コミを抜粋しま
す。
1週間前　S様　安いし空港に行く
ので寄りました。
2週間前　R様　500円でサウナも入
れるのは～
1か月前　O様　お値段が手頃なの
はいいです。
1か月前　W様　利用料も500円と
リーズナブルです。
1か月前　K様　入館料も安いので
すが～

文教福祉② 健康増進課

（前頁より）

（4）本施設は、平成31年1月の料金改定により、70歳以
上の小美玉市高齢者の使用料が100円から500円に引き上
げられております。小美玉温泉ことぶきは、条例により
市民の健康づくりの推進並びに福祉の充実を図ることを
目的に設置していることから、ご利用されている高齢者
の皆様のお声もお伺いし、使用料について調査研究の
上、検討してまいります。

（次頁へ）

※施設の評価も高く、利用者が大
幅に増えていることは、管轄の健
康増進課、及び指定管理者のお陰
があってのこととは、十分に理解
しております。引き続きの取り組
みをよろしくお願い申し上げま
す。
（次頁へ）
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2-31 鬼田 岳哉 委員
説明書
P56

（前頁より）

③ターゲットバードゴルフ場整備
工事　10,000千円
(1)整備概要を伺います。（理由、
場所等）
(2)四季健康館の同施設の利用者状
況を伺います。
(3)整備工事後の、今後の利用者見
込みを伺います。
(4)使用料はどのように設定してい
るでしょうか。

④四季健康館駐車場拡張整備工事
10,000千円
(1)整備概要を伺います。（理由、
場所等）

文教福祉② 健康増進課

（前頁より）

③（1）市有地売却予定地にターゲットバードゴルフ場4
コースが存在することから、売却後のコースを確保する
ため、四季の里の東側広場に新たにコースを整備するも
のです。
（2）小美玉市ターゲットバード協会の会員を主として
令和5年度実績で3,715人の方が利用しています。
（3）新たなコースの整備により、利用者は4,000人を上
回るものと想定しています。
（4）使用料は、小美玉市四季健康館条例により定めて
おり、小美玉市民である高齢者や障がいをお持ちの方は
無料としています。

④四季健康館駐車スペースは、99台分しか確保されてお
らず、各種健診等の際には職員が第2駐車場を利用して
も、市民の皆様が駐車できない場合が多々ございまし
た。高齢者や乳幼児・障がい者が利用しやすい環境整備
のため駐車場拡張整備を実施いたします。
整備箇所は、現在の駐車スペースに近い噴水側の花壇跡
地を計画しており、整備後のスペースは約50台分を見込
んでいます。
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2-32 鬼田 岳哉 委員
説明書
P57

（事業名称：社会福祉事務費
030010103）

①研修参加負担日（同和問題関係
団体研修）
(1)研修の内容に関して伺います。
(2)研修が複数日（宿泊込）になる
年度もあり、その際、他自治体や
団体と相部屋での宿泊となるケー
スもあったと伺いました。研修環
境を向上できるよう、お声がけを
お願いします。

②市社会福祉協議会補助金
81,964千円
社協に関しては令和5年度決算特別
委員会の際に「財政収支の構造改
革によって令和8年度を目途に繰越
金の取り崩しがない健全財政に戻
すことを基本方針」としている
旨、答弁をいただきました。現状
の立ち位置を伺います。

文教福祉② 社会福祉課

①（1）同和問題については、茨城県で対応している4団
体から年に数回、宿泊・日帰りで、偏見や差別のない社
会についての研修を受けております。
（2）宿泊の研修の場合、ホテルの部屋の状況、研修参
加者の全体の数などを鑑み、参加者の男女数により、主
催団体が、部屋の割り振りを決めています。団体に対
し、当市のみの同じ部屋の宿泊をお願いすることは難し
い状況です。

②令和5年3月に策定した財政健全化計画に沿って、令和
6年3月には実施計画をまとめ、事業の整理統合や、人員
配置の見直し、職員の意識改革など、進めてきておりま
すが、燃料・光熱費の高騰、最低賃金の上昇や、社協職
員の人件費増などによって、削減効果が経費の増加に吸
収されてきております。令和8年度に向けて、さらなる
事業整理と職員の意識改革を含めた人員整理など進め、
経営健全化に向けて、指導してまいりたいと考えており
ます。
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2-33 鬼田 岳哉 委員
説明書
P57
P58

（事業名称：民生委員関係費
03010104）

市民民生委員児童委員連合協議会
補助金　7,387千円
令和6年度定数　88名
令和7年度定数　89名
1名増となりますが、予算増額とし
なかった理由を伺います

文教福祉② 社会福祉課

　予算上は令和6年度当初も、令和7年度当初も予算上は
定数89名で計上しております。

2-34 鬼田 岳哉 委員
説明書
P59

（事業名称：障害者福祉事務費
03010301）

障がい計画策定委託料　4,004千円

アンケート調査の委託と記載がご
ざいました。内訳を伺います。
※アンケート調査で当該金額とな
る理由をご教示ください。

文教福祉② 社会福祉課

　アンケート調査など市場調査を行う際に金額を設計す
る指針がないことから、事業者よりの見積もりにより予
算額を設計しました。
　算出の内訳根拠は以下の通りとなります。
・研究員手当（研究員等の人件費）
・調査研究費（アンケート結果入力・集計・分析経費）
・資料作成費（報告資料等作成費）
・発送関連費（アンケート調査票及び封筒印刷等経費）
・郵送費（発送及び回収用郵送費）
・管理費（間接経費）の積み上げにより算出しておりま
す。

2-35 鬼田 岳哉 委員
説明書
P62

（事業名称：障害者地域生活支援
事業03010304）

手話奉仕員養成研修事業委託費
520千円

「市の広報活動の支援者となりう
る人材を育成する～」とございま
すが、現状の育成度合いをご教示
ください。
※既に当事業を経て、広報活動で
活躍している方はいらっしゃいま
すでしょうか。

文教福祉② 社会福祉課

　当事業は平成26年度より開始し、現在までに21名の手
話奉仕員を輩出しました。
　広報活動では、市のにっこり祭りなどで手話のブース
を設けて、案内や広報活動を行っております。
　また、本事業を受講した手話奉仕員は、手話サークル
などにも参加し、手話の普及啓発活動などおこなってお
ります。
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2-36 鬼田 岳哉 委員
説明書
P64

（事業名称：生活保護事務費
03030102）

自立相談支援事業委託費
令和6年度予算　10,356千円
令和7年度予算　11,833千円

増額となる理由を伺います。

文教福祉② 社会福祉課

　委託先の社会福祉協議会の人件費の増加によるもので
す。

2-37 鬼田 岳哉 委員
説明書
P65

（事業名称：生活保護扶助事業
03030201）

①全国平均1.62%より、当市におけ
る数値は依然として低い状況（良
好な状況）が続いていますが、そ
の理由を伺います。
②生活被保護人数が近年増加傾向
にある理由を伺います。

すべてわかる範囲で問題ありませ
ん。

文教福祉② 社会福祉課

①保護率の状況は、県内平均値0.94％、本市1.06％と
なっており、全国平均を上回るのは1市1町です。保護率
は全国的に増加傾向となっております。今後も本当に必
要な人に対して公平かつ適切に支給されるよう努めま
す。

②高齢者世帯が大きく増加している状況にあります。高
齢者世帯の生活保護受給者が増えている要因は、「年金
の少なさ」「単身世帯の増加」「貯蓄不足」「家族の支
援減少」「医療費負担増加」などに加え、介護施設等へ
の入所費が払えないなど、複合的要因によって、高齢者
の生活保護受給者が増えていると捉えています。

2-38 鬼田 岳哉 委員
説明書
P66

（事業名称：敬老会事業
03010204）

今後の行政区等からの意見聴取、
および「あり方」の検討に向けて
引き続きよろしくお願いいたしま
す。

文教福祉② 介護福祉課

区長会と調整を図りながら行政区等で実施する敬老会事
業や記念品配付についての意向を伺い、敬老会事業のあ
り方について検討を進めてまいります。
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2-39 鬼田 岳哉 委員
説明書
P68

（事業名称：生活支援事業
03010208）

外出支援サービス事業　24,304千
円

①利用申請見込み人数
令和6年度予算　1,350人
令和7年度予算　1,400人
事業好調という理解でよろしいで
しょうか。

②定額タクシー事業の実証が開始
されました。結果次第かと存じま
すが、互いの事業内容が近いこと
から、今後の兼ね合いは検討され
る可能性はありますでしょうか。

文教福祉② 介護福祉課

①利用者数の増加は免許返納する高齢者の増加に伴うも
のと認識しております。当面増え続けるニーズに対し、
財政面の問題の他、事業者のマンパワーなども考慮した
事業の検討が必要になってくると考えております。

②定額タクシーの実証運行終了後に、外出支援サービス
事業（タクシー券）を含めた高齢者等の外出支援につい
て、小美玉市地域公共交通会議で協議され、今後の方針
が決定される方向です。

2-40 鬼田 岳哉 委員
説明書
P71

（事業名称：子育て応援事業
03020107）

子育て世帯家事支援助成金　2,160
千円
24回世帯　　50⇒20　（令和6年度
/7年度）
12回世帯　100⇒50　（令和6年度
/7年度）

①令和6年度予算と比較して、見込
み世帯数が半数以下となっている
が、これは利用者が想定より大幅
に下回ったという理解でよろしい
でしょうか。
②令和7年度の利用促進に向け、周
知啓蒙をどのように検討していま
すでしょうか。

文教福祉② こども課

①問合せはありますが、ご指摘のとおり、申請件数が想
定を大幅に下回っています。1回あたりの助成上限額を
2,000円に設定していますが、その算出基準となったシ
ルバー人材センター（1,144円／時間）が対応可能な会
員の不在により、サービスが休止していることも要因と
考えられます。
②市報、ホームページ、子育てアプリを活用して周知活
動を行うとともに、アンケート調査等を実施して利用者
のニーズ把握に努め、限度額や利用回数等について要綱
改正を視野に含めた検討を行います。
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2-41 鬼田 岳哉 委員
説明書
P72
P73

（事業名称：児童扶養手当経費
03020202）

支給対象者及び支給額
世帯数　360⇒365　（令和6年度/7
年度）
児童数　500⇒560　（令和6年度/
７年度）

世帯数が5世帯増に限定されるにも
関わらず、児童数が60名増となる
理由を伺います。

文教福祉② こども課

　児童扶養手当制度では、転入・転出、新規認定、資格
喪失、所得制限などにより、受給世帯の内訳は毎月変動
しています。
　当初予算における世帯数および児童数については、現
年度12月の月報の支給実態に基づき計上しています。

2-42 鬼田 岳哉 委員
説明書
P75

（事業名称：放課後児童対策事業
03020304）

①放課後児童健全育成事業実施委
託料
令和6年度予算　85,597千円
令和7年度予算　93,670千円
②放課後児童対策事業補助金
令和6年度予算　81,670千円
令和7年度予算　87,838千円

①、②増額となる理由を伺いま
す。

文教福祉② こども課

① 放課後児童健全育成事業（放課後児童クラブ）は、
令和元年度から企画競争入札（プロポーザル方式）で委
託事業者を選定し5年間の契約で運営してきました。令
和6年9月末の現行契約満了に伴い、新たに5年間（令和6
年10月～令和11年9月）の委託事業者を再びプロポーザ
ル方式で選定しましたが、人件費上昇や物価高騰の影響
を受け契約額が増となったものです。
② 子ども・子育て支援交付金を財源として交付してい
ますが、放課後児童健全育成事業要綱に基づく「交付基
準額」は、国が人件費上昇や物価高騰などを勘案して毎
年決定しており、増額改定となったためです。

2-43 鬼田 岳哉 委員
説明書
P76

（事業名称：家庭児童相談事業
03020105）

母子生活支援施設利用扶助費（3世
帯分）
令和6年度予算　18,137千円
令和7年度予算　14,905千円

減額となる理由を伺います。

文教福祉②
こども家庭セ

ンター

　令和6年度母子生活支援施設の利用は、継続2世帯、新
規2世帯で計上し、3世帯が入所しております。3世帯の
うち退所を計画している世帯を勘案し、令和7年度は新
規を含め3世帯で計上しております。
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2-44 鬼田 岳哉 委員
説明書
P78

（事業名称：出産・子育て応援事
業04010305）

扶助費（出産・子育て応援交付
金）
出席届出見込数310名

令和7年2月1日現在、小美玉市にお
ける0歳住民は225名で一貫して減
少傾向にあります。310名と見込ん
だ理由を伺います。

文教福祉②
こども家庭セ

ンター

　月平均の出生数を25名と想定して算出しています。そ
の他多胎分10名想定により、合計310名と算定していま
す。

2-77 鬼田 岳哉 委員

説明書
P146

予算書
P8

（事業名称：（約款）１国民健康
保険税）

1．一般被保険者国民健康保険税
1,090,392千円

①保険加入「率」の低下理由に関
して伺います。
※保険加入「者」は人口減少等が
原因と理解しています。
②今後の加入者数見込みはどのよ
うに想定されていますか。
④ 税率改正以外での、財源確保に
向けた取り組みはございますか。

文教福祉② 医療保険課

①被用者保険の適用拡大により、一定の短時間労働者な
どが国民健康保険から被用者保険に移行していること、
及び年齢別人口が比較的多い団塊の世代が75歳に到達し
て後期高齢者医療保険に移行していることから、国民健
康保険の加入率が低下しているものと考えられます。
②人口減少率とほぼ同程度の加入者数の減少を見込んで
おります。
④令和6年11月より医療保険課窓口に口座振替受付端末
を配置し、ワンストップで口座振替納税の手続きが可能
となりました。これにより口座振替納税を推進し、収納
率の向上を図ってまいります。
　また、後発医薬品の使用促進など医療費適正化に向け
た取組を実施し、保険者努力支援交付金の確保に努めて
まいります。

2-78 鬼田 岳哉 委員
説明書
P149

（事業名称：一般管理事務費
01010102）

窓口端末追加分機器借上料
令和6年度予算　　167千円
令和7年度予算　　251千円

増額の理由を伺います。

文教福祉② 医療保険課

　当該借上料は、茨城県後期高齢者医療広域連合が貸与
する3台のうち無償貸与分を除いた2台分になります。
　増額の理由ですが、令和6年度の下半期分は再リース
のため通常借上料の半額であったこと、及び令和7年度
は機器を更新することから、令和7年度借上料は前年度
比で増となります。

2-80 鬼田 岳哉 委員
説明書
P160
P161

（事業名称：介護認定審査会費
01030101）

需用費　修繕料　88千円

認定処理作業、及び会議体にて修
繕料が発生する理由を伺います。

文教福祉② 介護福祉課

　介護認定審査会で使用するタブレットの修繕費となり
ます。故障や破損等があった場合に対応するためです。
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2-81 鬼田 岳哉 委員
説明書
P161
P162

（事業名称：介護サービス経費）

居宅介護サービス給付費負担金
令和6年度予算　977,313千円
令和7年度予算　925,641千円

地域密着型介護サービス給付費負
担金
令和6年度予算　579,893千円
令和7年度予算　536,642千円

減額となる理由を伺います。

文教福祉② 介護福祉課

　介護サービス経費の計上については、要介護認定率、
前年度の給付傾向等を加味したうえで行ってます。その
中でも昨年度よりも増加傾向にある施設サービスを増加
する一方、居宅サービスや地域密着型サービスについて
は増減を繰り返しており、予測が難しい状況の中での計
上となっております。限られた予算の中での計上をして
おります。ご理解いただきますようお願いいたします。

2-82 鬼田 岳哉 委員
説明書
P166

（事業名称：包括的支援事業運営
費0320104）

地域資源一斉調査委託料
275千円
地域資源配布用帳票作成委託料
275千円

事業内容に関して伺います。

文教福祉② 介護福祉課

　地域資源一斉調査委託料については、地域資源情報管
理システムの情報内容（病院、薬局、介護施設等）を更
新するための調査委託料です。また、地域資源配布用帳
票作成委託料については、システムにて管理している情
報を一覧表等に出力して、帳票として利用するもので
す。システム利用者が必要な情報に絞って帳票とするこ
とができます。

3-5 谷仲 和雄 委員
説明書
P61
P62

（事業名称：障害者地域生活支援
事業；基幹相談支援センター業務
委託料17,142千円　）

(1)令和7年度の相談支援体制につ
いてお聞きします。

文教福祉② 社会福祉課

　基幹相談支援センターは、障がい者福祉サービスを円
滑に提供するための情報提供や調整役としての機能を果
たし、地域全体で支え合うための重要な中心的存在とな
ります。
　今後も、基幹相談支援センターを中心とした相談支援
体制を構築し、地域住民や福祉専門職と連携した障がい
者に対して包括的な支援を行います。具体的には相談支
援事業所と連携し、障がい者一人ひとりのニーズの把握
や、それに応じたサービスの調整を行い、また生活全般
に関わる相談や、就労支援、教育、医療・福祉の調整な
ど、さまざまな領域での支援を行います。
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3-9 谷仲 和雄 委員
説明書
P166

（事業名称：包括的支援事業運営
費（社会保障充実分）委託料；生
活支援体制整備事業業務委託料
16,870千円　）

【内容】地域支援事業の社会保障
充実分である「認知症総合支援事
業」「生活支援体制整備事業」
「在宅医療・介護連携事業」を通
じ、高齢者の尊厳ある日常生活を
保持するための、地域づくりを支
援する。
(1)令和７年度　生活支援体制整備
事業における取り組みをお聞きし
ます。
（次頁へ）

文教福祉② 介護福祉課

（1）令和7年度の生活支援体制整備事業における取り組
みですが、社会福祉協議会への委託料が100％の事業と
なります。委託料は前年度比32％の増で人件費の増によ
るものです。事業内容については、生活支援コーデネー
ターを第1層協議体に加えて新たに第2層協議体にも配置
します。多様な主体による生活支援サービスの充実に向
けて、第2層の日常生活圏域で活動する地域団体等との
ネットワークを構築することに重点を置き、これまでサ
ロン世話人やボランティア団体など地域住民の方々に加
えシルバー人材センターやコープなど一部企業を構成員
としておりましたが、専属のコーディネーターを配置す
ることで新たな領域からの参加を増やしていく予定で
す。多様な視点から地域資源やニーズの把握を行い地域
の課題を取り上げ、課題解決に向けてボランティア等の
担い手の養成や住民主体の活動の創出を支援し、市全体
で住民同士の支え合い・助け合いの輪を拡げる体制づく
りをすすめます。見通しとしては協議体参加数を10人～
15人程度から民間事業者を含め20人から25人程度に増や
し、サロンなど通いの場の立ち上げ支援を2団体程度実
施してまいります。
（次頁へ）
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3-9 谷仲 和雄 委員
説明書
P166

（前頁より）

(2)在宅医療・介護連携事業の状況
をお聞きします。

文教福祉② 介護福祉課

（前頁より）

（2）在宅医療・介護連携事業については、現在、各関
係機関との連携及び情報共有を推進するため、地域資源
情報システムの運用を開始します。地域包括ケア会議を
活用し、在宅医療・介護連携の課題の抽出、対応策の意
見交換を行い連携強化を図ってまいります。また第8次
医療計画において選定された「在宅医療において積極的
役割を担う医療機関」及び「在宅医療に必要な連携を担
う拠点」との事業連携も図り、医師会や保健所など関係
機関との会議を行ってまいります。
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3-10 谷仲 和雄 委員
説明書
P169

（事業名称：地域包括支援セン
ター運営費32,511千円　）

(1)福祉専門職の人材確保・育成に
ついて
地域包括支援センターの運営にお
いて職員配置の柔軟化に伴い2セン
ター体制に変更し、小川・玉里地
区は引き続き直営、美野里地区を
社会福祉協議会に委託するとのこ
とです。
これにより、定められた配置基準
の充足はクリアしますが、福祉専
門職の人材不足について、抜本的
に解決された訳ではないと考えま
す。
引き続き、福祉専門職の人材の確
保・育成にも努めるべきと考えま
すが、市の見解を求めます。

文教福祉②
地域包括支
援センター

　福祉専門職の人材の確保・育成・配置が計画的に行わ
れるよう、関連部署間の連携・情報共有に努めます。

4-14 真家 功 委員
説明書
P52

（事業名称：保健衛生事務費
石岡市緊急診療所運営費等負担
金）

石岡市緊急診療所運営費等負担金
8,894千円の積算内容。

文教福祉② 健康増進課

積算内容ですが、
①小児科休日診療実施に伴う負担金(均等割20%　人口割
40%　利用者割40%）　　　　1,858,323円
②総合診療科休日診療に伴う負担金（(均等割20%　人口
割40%　利用者割40%）　　　　7,035,622円
①+②≒8,894千円です。
石岡市・かすみがうら市・小美玉市の3市により負担し
ています。

4-15 真家 功 委員
説明書
P76

事業名称：母子保健事業
不妊治療費補助金）

不妊治療費補助金の具体的な拡充
内容。

文教福祉②
こども家庭セ

ンター

　不妊治療には、一般不妊治療（タイミング法や人工授
精）と生殖補助医療（体外受精や顕微授精）がありま
す。その内、生殖補助医療に係る補助限度額を100,000
円から200,000円に拡充するものです。
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5-12 山崎 晴生 委員
説明書
P50

（事業名称：高齢者の保健事業と
介護予防の一体的実施事業）

事業内容で訪問指導件数及び健康
教室の期間と参加人数推移と、健
康寿命延伸への効果はどのような
データを根拠に評価・検証を行っ
ているのか伺います。参加対象人
数に対し費用対効果が低いと感じ
るのですが、今年度の対応策と事
業展開をお伺いします。 文教福祉② 医療保険課

　令和7年2月末時点の実績は次のとおりです。
・訪問指導件数
　　対象118件　実108件・延242件（不在10件）
・健康教室期間
　　通年、サロンや老人クラブの依頼を受け実施
・参加人数推移
　　令和4年度 延　571名
　　令和5年度 延1,862名
　　令和6年度 延1,295名
　健康寿命延伸への効果については、健診・医療・介護
情報を一元化する国保データベースシステムを活用し、
疾病別医療費割合や健診所見状況・健康寿命等を根拠
に、国県と比較しながら経年的に評価検証を行っており
ます。
　令和7年度は、データ分析に基づく健康課題から糖尿
病を重点として対策を講じる計画です。新たに生活習慣
病重症化予防のための訪問指導を実施し、各課の健康教
室や介護予防事業を併用しながら効果的に支援します。
費用対効果を高めるため、実施方法・内容についても総
合的に評価し、支援の質の向上・強化推進を図ってまい
ります。

5-13 山崎 晴生 委員
説明書
P53

（事業名称：予防接種事業）

帯状疱疹ワクチンが定期接種と
なっているが生ワクチンと不活化
ワクチンが有るが、医療費抑制の
観点から考えると不活化ワクチン
の有効性が高いと考えます。国は
2025年4月1日から帯状疱疹ワクチ
ンの定期接種化が開始となり接種
費用の一部を国が助成する見通し
となることから、今後見直しも含
め見解を伺います。

文教福祉② 健康増進課

　帯状疱疹ワクチンには、生ワクチンと不活化ワクチン
があり、不活化ワクチンについては接種後10年時点でも
7割程度の予防効果があるとされております。しかしな
がら、ワクチンの種類により、注意が必要な方もいるた
め、事前にかかりつけの医師にご相談の上、接種される
ことをお勧めいたします。
　また、接種費用に対する国の助成については、現時点
では国から正式な通知等がないことから、今後の国の動
向により、見直しを含めた検討を実施してまいります。
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5-14 山崎 晴生 委員
説明書
P59

（事業名称：障害者自立支援給付
等事業）

年々給付額が1億円程度増加してい
るが、その要因を市としてのどの
ように分析しているのか見解と今
後の見通しを伺います。

文教福祉② 社会福祉課

　自立支援給付費につきましては、主だったものとして
障害福祉サービス費・障害児通所給付費等につきまして
は、R4年度5年度金額対比で8％から10％の伸率となって
おり、R7年度予算の算定於いても各自立支援事業の上昇
トレンドを分析し算定を行っているところです。また、
R6年度に於いては報酬改定等の影響により、従前の見込
額より更に増加が見込まれ障害児通所給付費等につきま
しては、16％の伸び率で推移しているところです。これ
により、R7年度に於いても10％強の伸率が予想されま
す。また、要因と致しましては、報酬改定によるサービ
ス単価の上昇と各サービスに於ける加算の新設によると
ころが大きいと分析しております。

5-15 山崎 晴生 委員
説明書
P61

（事業名称：障害者地域生活支援
事業）

社会福祉協議会へ事業委託をして
いる基幹相談支援センター委託料
増加の要因とそれに対する事業効
果を伺います。 文教福祉② 社会福祉課

　基幹相談支援センターの委託につきましては、地域福
祉との連携が図れ、より効果的な事業の実施が期待でき
るため委託先として社会福祉協議会を選定しておりま
す。委託料の増加1,302千円につきまして主なものは、
賃借料、車両費燃料費、通信費、事務費等の増額による
ものです。
　また、これによる委託費増額による効果は薄いものと
思われますが、基幹相談支援センターを中心とした相談
支援体制を構築し、地域住民や福祉専門職と連携した障
がい者に対して包括的な支援に期待しております。

5-16 山崎 晴生 委員
説明書
P75

（事業名称：放課後児童対策事
業）

203,389千円と前年度予算比約
15,000千円増となっているがその
要因と今後の見通し、今年度事業
を実施する際に民間障害福祉サー
ビス事業所との連携はどのような
考えがあるのか伺います。

文教福祉② こども課

　人件費上昇や物価高騰などの影響により、公立放課後
児童クラブ運営委託料が8,073,000円、民間放課後児童
クラブへの補助金が5,713,000円増加したことが主な要
因です。今後も、賃金上昇などへの対応が必要になると
想定されます。
　放課後児童クラブでは、支援員が特別な支援を必要と
する児童への対応には限界があり、民間障害福祉サービ
ス事業所との連携は行っておりませんが、保護者からの
相談があった場合などには、学校や児童発達支援セン
ターと連携を図るなど、児童一人ひとりのニーズに応じ
た適切な支援に努めます。
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5-18 山崎 晴生 委員
説明書
P158

（事業名称：介護保険特別会計・
保険事業勘定）

2025年問題に突入したが、一般会
計からの繰り入れが-3.5％23,261
千円と削減されたことによる実施
事業への影響及び、介護予防や地
域支援への投資が減少しているこ
とが懸念点であり、長期的には介
護費用の増加につながる可能性が
ある事から令和7年度の歳入歳出状
況で小美玉市の介護保険特別会計
における将来的な見通し、解決す
べき課題や対応策を伺います。

文教福祉② 介護福祉課

　令和7年度はご指摘のとおり団塊の世代が75歳以上と
なる2025年問題の年となります。認知症をはじめ、介護
が必要な方の増加が予想される中、予算については、減
少していることへのご質問ととらえております。小美玉
市高齢者福祉計画第9期介護保険事業計画のなかで高齢
者の本市における要支援・要介護認定率については
14.3％となっており、全国、茨城県、近隣市町と比べて
低くなっています。（全国19％、茨城県15.8％、石岡市
16.5％、かすみがうら市16.4％、鉾田市16.4％、笠間市
16.5％、行方市16.8％、茨城町16.2％）認定率が低いと
いうことは介護保険制度にかかる予算も減少する場合も
あると認識しております。今後の動向を見据えつつ、引
き続き、給付と負担のバランスを確保してまいります。

5-19 山崎 晴生 委員
説明書
P161

（事業名称：介護サービス経費）

前年度-2.0％66,983千円となって
いるが、サービス利用は増加する
と考えるが需要予測はどのように
考えられているのか。また、市内
居宅サービスと施設サービスのバ
ランスは適切なのか伺います。

文教福祉② 介護福祉課

　需要予測については要支援・要介護認定率、前年度の
給付傾向等を加味したうえで行っております。しかしな
がら、コロナ禍との違いや、限られた予算の中での計上
をしておりますのでご理解いただきますようお願いいた
します。

5-20 山崎 晴生 委員
説明書
P166

（事業名称：包括的支援事業運営
費）

生活支援体制整備事業業務委託料
が増となっているが、詳細内容及
び効果を伺います。

文教福祉② 介護福祉課

　委託料の詳細内容については、人件費と事業費で合計
16,870,000円になり、前年度比32％増で人件費の増によ
るものです。生活支援コーデネーターを第1層協議体に
加えて新たに第2層協議体にも配置することで、多様な
主体による生活支援サービスの充実に向けて、第2層の
日常生活圏域で活動する地域団体等とのネットワークの
構築をすすめております。第2層の活動が活発化するこ
とで、多様な視点から地域資源やニーズの把握を行い地
域の課題解決に向けてボランティア等の担い手の養成や
住民主体の活動を創出の支援することが促進されると考
えます。
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5-21 山崎 晴生 委員
説明書
P167

（事業名称：保健福祉事業）

配食サービス業務委託料12,614千
円について、理由として業務委託
料の増によるもの。となっている
が前年度予算での業務委託料は
14,668千円であった。減額となっ
ている理由と、サービス内容に関
して利用者への影響は無いのか伺
います。

文教福祉② 介護福祉課

　配食サービス業務委託料は、令和7年度から任意事業
から移行し保健福祉事業に事業を位置付けたことにより
業務委託料の増となりました。業務委託料は、令和6年
度の利用者数の実績見込みから、月あたり1,300食の配
付数を算出したため減額となっております。サービス内
容としては、1食あたりの個人負担金を課税世帯・非課
税世帯で金額に差がありましたが、令和7年度からは事
業費を全額介護保険料負担で実施するため一律といたし
ました。利用者へは事業についてご説明するとともにご
理解を得た上でサービスを提供させていただきます。

7-6 内田 和彦 委員
説明書
P53

（事業名称：予防接種事業）

感染症に対する免疫水準を維持す
る定期接種、任意接種対象者数、
利用者数を伺う。

文教福祉② 健康増進課

　令和7年度の定期接種・任意接種の種類や対象者数(予
定人数）は、予算説明書53ページの一覧表になります。
　令和6年度の利用者(接種者件数）の令和7年1月末実績
については、下記一覧表のとおりです。

（内訳） 令和7年1月末現在

R6接種者数(延）
（4～1月）

179

麻しん風しん混合ワクチン 429
449
343
918
245
299
736

560

水痘ワウチン 357

22
877
230
186

66
9,080
3,402

98
76

191
11

1,884

20,638

項　目

ヒブ感染症ワクチン

R6　各種予防接種実績

定
期
予
防
接
種

成人用肺炎球菌（定期）

五種混合

四種混合
日本脳炎
二種混合

BCG

小児用肺炎球菌ワクチン（20価）

子宮頸がん予防（2価、4価）

大人のインフルエンザ

子宮頸がん予防（9価）

B型肝炎ワクチン

ロタウイルスワクチン（1価）
ロタウイルスワクチン（５価）

任
意
予
防
接
種

新型コロナワクチン

子どものインフルエンザ

おたふくかぜ

合　計

成人用肺炎球菌（任意）

帯状疱疹（生ワクチン）
帯状疱疹（不活化）
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7-7 内田 和彦 委員
説明書
P70

（事業名称：児童福祉事務費）

高等職業訓練促進費等扶助費につ
いて高等職業訓練の内容は、どの
ようなものか伺う。

文教福祉②
こども家庭セ

ンター

　ひとり親家庭の自立や生活の安定を支援するための制
度です。父母が、看護師や保育士その他就職に有利な資
格を取得するために、養成機関で6か月以上就学する場
合、給付金を支給します。所得等の要件がありますが、
受給が決定すれば、48か月を上限に給付金が支給されま
す。
　

8-7 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P71

（子育て応援事業　出産祝金）

想定の中に滞納世帯の赤ちゃんは
あるのか

文教福祉② こども課

　出産祝金は、対象児童を出生した方またはその配偶者
に対して支給される報償費となります。そのため、令和
7年度の出生見込数で積算を行っています。

9-2 香取 憲一 委員
予算書
P26

（事業名称：歳入 22款諸収入　5
項雑入）

生活保護費返還金2,400千円
算出根拠の詳細を伺います。

文教福祉② 社会福祉課

　各種年金の遡及受給分や保険の解約返戻金等が発生し
た際、生活保護法第63条に基づき返還金を請求します
が、平均して月200,000円の歳入を見込んでおります。

9-11 香取 憲一 委員
予算書
P64

（事業名称：3款 民生費 1項社会
福祉費 3社会福祉事務費 2補助金
市社会福祉協議会補助金81,964千
円）

小美玉市社会福祉協議会の経営状
況について、令和6年度の市の認識
はどうなのか、経営上の課題につ
いて伺うと共に、令和7年度はどの
様に改善に向け指導・監督してい
くのか、見解を伺います。

文教福祉② 社会福祉課

　財政健全化に沿って、事業の整理統合や、人員配置の
見直し、職員の意識改革など、進めてきておりますが、
燃料・光熱費の高騰、最低賃金の上昇や、社協職員の人
件費増などによって、削減効果が経費の増加に吸収され
てきております。課題については、ヘルパー事業の赤字
改善と人件費の抑制になります。
　この2点について、社会福祉協議会と改善に向けて協
議を進めてまいります。

9-12 香取 憲一 委員
説明書
P71

（事業名称：子育て応援事業
28,762千円のうち）

〈報償費〉出産祝金24,800千円
令和6年度の出産祝金の拠出状況の
詳細を伺います。 文教福祉② こども課

　令和6年度の出産祝金について、令和6年4月1日以降に
出生し、祝金増額後の金額が適用された方は、令和7年3
月5日支給分までで、第1子93人、第2子59人、第3子31
人、第4子9人、第5子以降4人の合計196名です。
　また、令和5年度に出生し、増額前の額で令和6年度に
支給された方は、第1子1人、第2子5人、第3子1人、第4
子2人で、合計9名です。
　合計205名分の支給が行われており、支出額は
18,210,000円です。
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9-13 香取 憲一 委員
説明書
P71

（事業名称：子育て応援事業
28,762千円のうち）

〈負担金補助及び交付金〉
子育て世帯家事支援助成金2,160千
円

令和6年度のこの事業の様子の詳細
を伺います。また、令和6年度の当
初予算は4,800千円でありました
が、令和7年度は半分以下の2,160
千円となっています。算出の根拠
の詳細を伺います。

文教福祉② こども課

　家事支援助成金は、1回あたりの助成上限額を2,000円
に設定しておりますが、物価高や人件費の高騰等の影響
により、サービス提供会社の単価が上昇しているため、
想定より申請件数が大幅に下回っていると考えられま
す。
　今後は、市報、ホームページ、子育てアプリを活用し
た周知活動を行うとともに、アンケート調査等を実施し
て利用者ニーズの把握に努め、助成金の限度額や利用回
数等について要綱改正を視野に入れた検討を進める予定
ですが、現状を踏まえた計画として、年間24回利用する
世帯数を50世帯から20世帯に、年間12回利用する世帯数
を100世帯から50世帯に減少させて計上しています。

9-14 香取 憲一 委員
説明書
P74

（事業名称：民間保育所等補助事
業198,235千円のうち）

ICT化推進等事業補助金（国補
1/2）10,200千円について、保育の
周辺業務や補助業務に係るICT等を
活用した業務システムとは、具体
的にどの様な事を行うのか。ま
た、現場の保育園等の先生方の意
見はどの様なものなのか、詳細を
伺います。

文教福祉② こども課

　保育士等の業務負担軽減を目的として、保育の周辺業
務や補助業務に係るICT等を活用した業務システムの導
入費用の一部を補助します。①保育計画・記録に関する
機能、②園児の登降園管理に関する機能、③保護者との
連絡に関する機能、④実費徴収のキャッシュレス決済に
関する機能の4つの機能を対象としています。
　申請にあたっては、保育所を運営する法人が園長など
を通じて、現場で働く保育士や職員の意見を十分に吸い
上げることを求めています。

9-15 香取 憲一 委員
説明書
P64

（事業名称：生活保護事務費
37,504千円のうち）

〈委託料〉生活保護システム標準
化移行作業とは、具体的にどの様
な作業なのか詳細を伺います。

文教福祉② 社会福祉課

　地方公共団体情報システムの標準化に関する法律の施
行に伴い、標準化対象となった生活保護システムを全国
共通の仕様に移行するものです。
　作業内容につきましては、文字の標準化・データ移
行・ガバメントクラウド等の環境設定等になります。

9-16 香取 憲一 委員
説明書
P65

（事業名称：生活保護扶助事業
1,012,295千円のうち）

令和5年度の保護率9.7％から令和6
年度は10.6％へと保護率が上昇し
ているが、これをどの様にとら
え、分析しているかを伺います。

文教福祉② 社会福祉課

　高齢者世帯の増加が大きく、施設入所に伴う保護開始
等により今後も増加傾向が続くと思われます。
　高齢者世帯数の推移　R4年度253世帯・R5年度258世
帯・R6年度277世帯（R7.1月現在）
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9-17 香取 憲一 委員
予算書
P85

（事業名称：4款衛生費 1項保健衛
生費 3目市民健康管理費 5出産・
子育て応援事業30,426千円のう
ち）

〈負担金補助金及び交付金〉
妊産婦タクシー利用補助金250千円
について、令和6年度の給付実績の
詳細について伺います。
（※令和7年度は半減されている算
出根拠は？）

文教福祉②
こども家庭セ

ンター

　令和6年度の給付実績は、令和7年2月末現在0件です。
　令和6年度は10件の利用を見込んでいましたが、令和7
年度は、前年度実績を考慮し5件の想定としました。
(1件当り@5,000円×10回)×5件=250,000円

9-18 香取 憲一 委員
予算書
P86

（事業名称：4款衛生費 1項保健衛
生費 3目市民健康管理費 19扶助費
出産・子育て応援交付金30,000千
円について）

令和6年度の給付実績の詳細を伺い
ます。

文教福祉②
こども家庭セ

ンター

　令和7年1月末現在の給付実績としまして、①出産応援
交付金217名分10,850,000円②子育て応援交付金198名分
9,900,000円です。

9-23 香取 憲一 委員
説明書
P143

（事業名称：国民健康保険特別会
計 出産育児一時金12,509千円のう
ち）

負担金補助及び交付金（出産一時
金）12,500千円
令和6年度の給付実績の詳細を伺い
ます。

文教福祉② 医療保険課

　令和7年2月末時点での給付実績は次のとおりです。
・正常分娩　20件　給付額9,985,770円
　　うち被用者保険加入者1件（返金予定）
　　　　差額未支給1件
　　　　死産1件
・異常分娩　6件　給付額2,566,080円
　　うち現物給付分未請求1件
・計　26件　給付額12,551,850円

76 



質問No 質問者 質問頁 質問 所管常任委員会 答弁課 答弁

予算特別委員会　文書質疑・答弁一覧

9-24 香取 憲一 委員
説明書
P166

（事業名称：包括的支援事業運営
費(社会保障充実分)25,083千円の
うち）

〈委託料〉
認知症地域支援推進員配置業務委
託料5,709千円について、認知症地
域支援推進員の具体的業務内容
と、令和6年度のこの業務の課題は
何かを伺います。

文教福祉② 介護福祉課

　認知症地域支援推進員の業務は認知症サポーター養成
講座の開催や認知症カフェなどで行う認知症の人とその
家族等への個別相談、認知症ケアパスの普及推進とあわ
せ、認知症の人の状態に応じて必要なサービスが提供さ
れるよう、医療機関や介護サービス、地域の支援機関と
の連携・支援を実施します。また、チームオレンジの立
ち上げに向けた企画を立案し、関係団体への説明や調整
を行い、チームの拡充を推進します。
　令和6年度の業務の課題は、認知症地域支援推進員の
地域活動の範囲は美野里地区であったため、その他の地
区と比較すると一部の業務において差ができてしまった
ことです。今後は、地域ごとに差がないように市と連携
し進めてまいります。認知症地域支援推進員は専門的な
研修を受けた職員が業務を担っていますが、継続的に配
置できるよう人員の確保が必要と考えます。

9-25 香取 憲一 委員
予算書
P9

（事業名称：介護保険特別会計 歳
入 3款国庫支出金 2項国庫補助
金）

4.保険者機能強化推進交付金
5.介護保険保険者努力支援交付金
について

歳入において、この2つのインセン
ティブの性格を持つ交付金、令和6
年度の当初予算も5,000千円ずつで
あり、令和7年度も同じく5,000千
円ずつであるが、具体的に点数
アップの為の努力目標とその計画
はあるのかを伺います。

文教福祉② 介護福祉課

　保険者機能強化推進交付金及び介護保険保険者努力支
援交付金については、国の評価指標の達成状況により交
付されます。国の評価指標は毎年度見直しや点数の配分
が異なることから、交付金額は令和6年度と同様の金額
としております。介護保険事業においては国の評価を達
成することだけに事業を実施することは難しい状況で
す。ただし、努力目標として、県平均を上回る点数を目
標に、今年度評価に繋がらなかった項目で改善できるか
どうかを検証しながら、高齢者福祉計画・第9期介護保
険事業計画に基づいて各事業を実施してまいります。

10-5 宮内 勇二 委員

説明書
P57

予算書
P64

（事業名称：民生委員関係経費）

民生委員の定数89名は適正か、な
り手不足に関して人材確保は今後
どのように工夫していくのか伺
う。

文教福祉② 社会福祉課

　平成25年7月8日厚生労働省の通達されました「区域又
は事項を担当する民生委員・児童委員配置基準表」に基
づき、現在、本市では民生委員83名、主任児童委員6名
が適切に配置されております。また、なり手不足に関し
ては、民生委員の活動などを広報誌でのPRすることや、
地域の方や各種団体など多方面による推薦により人材確
保に努めます。
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10-6 宮内 勇二 委員

説明書
P60

予算書
P69

（事業名称：障害者福祉事業）

特定疾病療養者見舞金の対象とな
る主な疾病内容、現在までの推移
と今後の見通しを伺う。

文教福祉② 社会福祉課

　特定疾病療養者見舞金の主な疾病内容は、令和5年度
実績で、パーキンソン病25件、全身性エリテマトーデス
14件、潰瘍性大腸炎28件、小児慢性特定疾病は合せて26
件となっております。また、現在までの支出額の推移に
つきましては、R3年度は4,240千円、R4年度は4,550千
円、R5年度は4,850千円、R6年度は5,060千円、となって
おり、今後も増額が見込まれます。なお、R6年度より小
児慢性特定疾病の見舞金の額を10千円から20千円に増額
しております。

10-7 宮内 勇二 委員

説明書
P65

予算書
P80

（事業名称：生活保護扶助事業）

今年度10億円を超えており、増加
していく要因と今後市としてどの
ように捉えていくのか伺う。 文教福祉② 社会福祉課

　生活保護費の増加は、高齢化・貧困層の増加・非正規
雇用の増加・医療費の増加など、社会全体の構造的な変
化が大きな要因と考えられます。
　今後、高齢化が進むと、さらに加速される可能性が高
くなるため、今後も生活保護費が、本当に必要な人に対
して、公平かつ適切に支給されるよう努めてまいりま
す。

10-8 宮内 勇二 委員

説明書
P70

予算書
P76

（事業名称：子育て広場推進事
業）

利用者数の見込みと何名の保育士
で対応する予定なのか、また利用
促進に向けてどのように考えてい
るのか伺う。

文教福祉② こども課

　子育て広場では、保育士1名が対応し、親子の交流や
地域の子育て情報交換を目的とした場を提供していま
す。親子が友達を作り、子育ての悩みを共有できる環境
を整えることを目的としています。
 運営は社会福祉協議会に委託しており、美野里ともい
きプラザ2階で毎週土日の午前9時30分から11時30分まで
常設開催しております。また、4月のさくらフェスティ
バル、10月の福祉にっこりまつり、12月のクリスマスイ
ベントなどの出張広場も開催しております。
　令和7年度の利用見込者数は、令和5年度の利用実績を
参考に239名（常設118名・出張広場121名）としており
ます。
　利用促進のため、市のホームページに案内を掲載し、
委託先である社会福祉協議会も羽鳥地区の薬局やスー
パーへの案内チラシ掲示、「社協だより」やLINE、
Facebookを活用した広報活動を行っており、引き続き取
り組んでいきます。
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1-5 石井 旭 委員
説明書
P81

（事業名称：有害鳥獣対策事業）

・鳥獣被害対策事業補助金　2,590
千円
　一般質問し新規で予算を頂き有
難うございました。
　どの様な補助メニューがあるの
か教えてください。
　また、カラス檻の設置も対象と
なるのか？

産業建設 農政課

　補助メニューは、①小美玉市有害鳥獣捕獲隊の捕獲活
動に対しての補助、②鳥獣被害防止対策の研修会開催に
対しての補助となります。
　カラス檻の設置は補助対象としておりませんが、今
後、環境課や捕獲隊と検討してまいります。
　なお、ご質問の補助金とは別に、圃場の被害防止対策
を目的とした防護柵の設置に対する補助や狩猟免許取得
に対する補助を設けております。

1-6 石井 旭 委員
説明書
P82

（事業名称：畜産振興事務費）

・粗飼料価格高騰対策支援金
20,265千円
　物価高騰対応重点支援地方創生
臨時交付金を活用したとあるが、
実施内容が乳用牛1頭当たり5,000
円・肉用牛1頭当たり1,000円です
が、1戸当たりの上限はあるのか？
　また、なぜ酪農家だけなのか？
養鶏業をはじめ、園芸施設農家な
どへは考えなかったのか？対象に
ならなかったのか伺います。

産業建設 農政課

　1戸あたりの上限は、令和4年度と5年度に実施しまし
た粗飼料価格高騰対策支援金と同様に2,000千円としま
した。
　また、円安の影響により、飼料価格が高止まりとなる
中、配合飼料に関しては価格安定制度がありますが、粗
飼料に関しては同様の制度が整備されていないため、粗
飼料を使用しない養鶏業や養豚業よりも、飼料の約半分
を粗飼料で賄う酪農家への影響が大きいことから、酪農
家を対象としております。
　なお、美野里酪農業協同組合から要望書が提出された
こと、国の物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金の
推奨メニューに位置づけられていること、なども考慮い
たしました。
　以上のことから、今回の支援金は粗飼料に焦点を当て
たものとしております。

1-7 石井 旭 委員
説明書
P84

（事業名称：水利施設管理強化事
業）　74,600千円

・電気設備改修・更新のための補
助金とあるが、どの地区でどの様
なものが対象となり補助対象と
なったのか？

産業建設 農政課

　予定している地区及び補助対象となる改修等は、小美
玉市内では堅倉地内「美野里12号支線機場」の電気設備
（リレー）の交換、羽刈地内「美野里17号支線機場」の
電気遮断設備等の交換、小美玉市外では、石岡市中戸地
内「瓦谷5号分水工」バルブ・流量計交換などです。
　なお、この補助金は代表市町である小美玉市が、小美
玉市を含めた構成７市町の負担金をとりまとめて石岡台
地土地改良区へ支出するものです。
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1-8 石井 旭 委員
説明書
P86

（事業名称：花の香る里づくり事
業）　5,296千円

・昨年の9,200千円から大きく事業
の見直しをされ減額有難うござい
ました。
　具体的な見直し点を教えてくだ
さい。

産業建設 商工観光課

　花の香る里づくり事業は、希望ヶ丘地区と霞ヶ浦湖岸
地区の市内2箇所で実施しており、いずれの事業も観光
事業として一定の役割を果たしてきました。しかし、希
望ヶ丘地区については、来訪者へのアンケート調査の結
果から、観光事業として見直しが必要なこと、連作障害
や天候不良によるコスモスの生育不良、そして耕作者の
高齢化等による担い手不足していることなどから、事業
の継続が難しいと判断いたしました。そのため、令和7
年度末の土地借地契約満了をもって、事業を終了するこ
ととなります。令和7年度はコスモスのみを播種し、菜
の花の播種は行わないことになります。
　なお、霞ヶ浦湖岸地区に関しては、景観美化の観点か
ら、都市整備課所管の公園維持管理費へ移管となりま
す。

1-9 石井 旭 委員
説明書
P89

（事業名称：建築指導総務事務
費）

・木造住宅耐震設計改修費補助金
4,500千円
　補助事業の制度拡充によるもの
とあるが、具体的に教えてくださ
い。 産業建設 都市整備課

　地震発生時における既存木造住宅の倒壊等による災害
を防止するため、下記のとおり制度創設と拡充を図るも
のです。
1.耐震不足の木造住宅除却費用補助の創設
　→対象工事費の23％（上限50万円）補助です。対象件
数は3戸です。
2.耐震不足の木造住宅の耐震設計・耐震改修に係る補助
の拡充
　→対象工事費の80％（上限100万円）補助です。対象
件数は3戸です。
※現制度の補助上限は、設計10万円・改修50万円です。

1-10 石井 旭 委員
説明書
P91

（事業名称：公園維持管理費）
19,094千円

・増額の理由に、花の香る里づく
り事業が商工観光課より移管され
たとありますが、内容のところの
どの部分で、金額と内容を詳しく
教えてください。

産業建設 都市整備課

　移管された花の香る里づくり事業については、公園維
持管理委託料11,420千円のうち、1,860千円で、霞ヶ浦
堤防の花植えや環境維持にかかる維持管理費によるもの
です。
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2-45 鬼田 岳哉 委員
説明書
P79

（事業名称：農政企画総務事務費
06010203）

ジェトロ茨城負担金　50千円

将来的に農産物の海外輸出等の加
速・拡大を目標とした新事業で
しょうか。

産業建設 農政課

　農産物等ブランド化推進事業と連携を図り、農産物等
の輸出を視野に入れている事業者について、販路拡大意
向があった際に速やかに対応する体制を整えるため、同
負担金を令和7年度より商工観光課から農政課に所管替
えをするものです。

2-46 鬼田 岳哉 委員
説明書
P79

（事業名称シビック・ガーデン維
持管理事業06010204）

敷地借上料
令和6年度予算　1,066千円
令和7年度予算　　859千円

借地解消に向け、順調に推移して
いるという理解でよろしいでしょ
うか。

産業建設 農政課

　当該用地の借地解消に向け、令和6年度は関係機関と
の協議や不動産鑑定を実施してまいりました。
　小美玉市公共施設等総合管理計画の基本方針「資産の
長期的かつ安定的な運用」に基づき、引き続き、関係機
関との協議や比較検討を行いながら、借地解消に向け進
めてまいります。

2-47 鬼田 岳哉 委員
説明書
P80

（事業名称：農業経営支援事業
06010207）

新規販売先獲得支援事業費補助金
令和6年度予算　　600千円
令和7年度予算　1,800千円

令和6年度予算比3倍の補助金とな
ります。「小美玉のめぐみ」等で
ブランド化した品目の販路拡大を
支援・加速する事業という理解で
よろしいでしょうか。

産業建設 農政課

　農産物等の販路拡大を目指す事業者等に対する販売促
進対策や成分分析等への補助に加えて、ブランド認定を
受けた事業者には、産品の改良に要する費用や販売促進
に関する研修等への補助を対象にするとともに、補助率
を優遇し、ブランド認定を受けたことによるメリットが
大きくなるよう本補助金を拡充することで、新規販売先
を獲得するための後押しをしてまいります。

2-48 鬼田 岳哉 委員
説明書
P81

（事業名称：農業振興補助事業
06010302）

農業経営収入保険加入促進支援金
令和6年度予算　2,000千円

令和7年度予算案に未計上となった
理由を伺います。

産業建設 農政課

　この支援金は、農業者の収入減少リスクを軽減する
「収入保険」への加入促進及び加入時の負担軽減を目的
として交付するもので、令和4年度から6年度まで予算計
上し実施しました。
　支援金の交付により、新規加入者数が増加し、事業の
当初目的を達成したことから、事業完了としました。
　事業実績　交付者数（うち新規加入者数）
　　令和4年度　47名（21名）
　　令和5年度　54名（7名）
　　令和6年度　58名（4名）※見込
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2-49 鬼田 岳哉 委員
説明書
P82

（事業名称：畜産振興事務費
06010501）

おもてなし記念品1,080千円（令和
6年度予算）
初たまご記念品　260千円（令和6
年度予算）

令和7年度予算案に未計上となった
理由を伺います。

産業建設 農政課

　おもてなし記念品・初たまご記念品事業は、令和元年
度から、政策形成における職員提案により当初3年間の
計画で始まりましたが、さらに3年延長して計6年間、事
業を実施してまいりました。この期間、試行錯誤を繰り
返し、現在ではいずれも配付率80％台後半で推移し、一
定の効果（特産品であるヨーグルトや、小美玉市が鶏卵
生産全国トップクラスであることの周知）が得られたこ
とにより、本事業が役目を終えたものと捉え、令和6年
度をもって事業終了といたしました。

2-50 鬼田 岳哉 委員
説明書
P83

（事業名称：多面的機能支払交付
金事業06010606）

多面的機能支払交付金　58,939千
円

地区毎の資源保全活動組織を支援
しているとお見受けしましたが、
具体的にどのような活動を行って
いるのか伺います。

産業建設 農政課

　この交付金は、農村や農地が有する多面的機能を維持
するための地域活動を支援することを目的としており、
国費50％、県費25％、市費25％の負担となっておりま
す。
　内容は、水路の草刈りや泥上げ、農道の維持などに係
る費用を支援する「農地維持活動」、水路や農道・ため
池の軽微な補修を支援する「共同活動」、老朽化が進む
水路等の補修工事を支援する「長寿命化活動」です。
地区ごとの活動組織に補助するもので、市内20の活動組
織の支援を予定しています。

2-51 鬼田 岳哉 委員
説明書
P85

（事業名称：中小企業活性化事業
07010103）

元気再生プレミアム商品券発行事
業補助金
25,000千円
①通年であれば当初予算＋補正予
算（9月）で25,000千円を計上する
傾向でしたが、一括計上した理由
はございますか。
②9月補正時に増額見込みはありま
すか。
③令和7年度予算では、物価高騰対
応重点支援地方創生臨時交付金で
財政措置が図られるという理解で
よろしいでしょうか。（この措置
は、当年度限りとなりますか。）
④プレミアム商品券のデジタル化
は検討されているでしょうか。

産業建設 商工観光課

①物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金の充当によ
り財源が確保できることから、当初予算にて一括計上し
ております。
②商工会から要望されている元気再生プレミアム商品券
発行事業に要する費用25,000千円を当初予算で確保でき
る見込みのため、補正予算での増額の予定はありませ
ん。
③ご質問のとおり、令和7年度については物価高騰対応
重点支援地方創生臨時交付金を活用し実施するもので
す。また、次年度以降の物価高騰対応重点支援地方創生
臨時交付金実施は未定でありますが、交付金等による財
源確保を検討してまいります。
④デジタル化の検討として先進事例の調査のほか、電子
決裁を扱う「ペイペイ」や「ドコモ」、「au」などの各
企業に聞き取りを実施しています。デジタル化によるメ
リット、デメリットを精査し、引き続きデジタル化を含
めた検討を進めてまいります。

82 



質問No 質問者 質問頁 質問 所管常任委員会 答弁課 答弁

予算特別委員会　文書質疑・答弁一覧

2-52 鬼田 岳哉 委員
説明書
P86

（事業名称：観光振興事務費
07010201）

①新しい地方経済・生活環境創生
交付金　36,743千円
どの事業内容に措置されています
でしょうか。

②新イベント実行委員会補助金
前回イベント支出　41,100千円
令和７年度予算　　56,000千円
(1)増額となる理由を伺います。
(2)協賛次第では負担軽減が図られ
る見込みでしょうか。

産業建設 商工観光課

①新しい地方経済・生活環境創生交付金については、サ
イクルステーション建築工事に要する費用に充てる予定
です。

②(1)前回より令和7年度の予算額が増額となる主な理由
は、市制施行20周年を迎えるにあたり、花火の打ち上げ
規模を拡大すること（5,000発から8,000発へ）や、資材
価格および人件費の高騰により全体的に事業費が増額と
なっていることによるものです。
(2)前回同様に、事業終了後に協賛等を含め精算を行
い、残額を市一般会計へ戻入し負担軽減を図ります。

2-53 鬼田 岳哉 委員
説明書
P86
P87

（事業名称：花の香る里づくり事
業07010202）

花の香る里づくり委託料
令和6年度予算　9,200千円
令和7年度予算　5,296千円
「これまでの事業を検証すること
により事業を見直した」

①具体的に見直した内容を伺いま
す。
②導線や「映えスポット」の整備
等、小さな改善でも効果を生むこ
ともありますので、引き続きご対
応のほどよろしくお願いします。

産業建設 商工観光課

①花の香る里づくり事業は、希望ヶ丘地区と霞ヶ浦湖岸
地区の市内2箇所で実施しており、いずれの事業も観光
事業として一定の役割を果たしてきました。しかし、希
望ヶ丘地区については、来訪者へのアンケート調査の結
果から、観光事業として見直しが必要なこと、連作障害
や天候不良によるコスモスの生育不良、そして耕作者の
高齢化等による担い手不足していることなどから、事業
の継続が難しいと判断いたしました。そのため、令和7
年度末の土地借地契約満了をもって、事業を終了するこ
ととなります。令和7年度はコスモスのみを播種し、菜
の花の播種は行わないことになります。
　なお、霞ヶ浦湖岸地区に関しては、景観美化の観点か
ら、都市整備課所管の公園維持管理費へ移管となりま
す。
②花の香る里づくり事業としては、上記のとおりとなり
ますが、最終年として引き続き事業を進めてまいりま
す。
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2-54 鬼田 岳哉 委員
説明書
P87

（事業名称：空の駅管理運営費
07010203）

①物産観光施設使用料　14,347千
円
令和6年度からの店舗使用料30％減
額措置は令和7年度においても継続
し、反映された金額でしょうか。

②空の駅運営支援業務委託料
令和6年度予算　22,792千円
令和7年度予算　15,000千円
減額となった理由を伺います。

③乳製品加工施設修繕工事
15,911千円
工事内容を伺います。

産業建設 商工観光課

①物産観光施設使用料は、各店舗から現在の社会情勢に
伴う原材料等や光熱水費の高騰による減額要望があった
ことと、合わせて施設の経年劣化も鑑み、令和7年度も
30％の減額措置を継続するものです。

②空の駅運営支援業務委託料の減額については、令和6
年度にはそらら10周年記念イベント経費を計上していた
ことと、そらら全体のイベント開催効果を再検証した結
果、イベントに係る費用を見直したことによるもので
す。

③乳製品加工施設修繕工事の内容については、令和6年
度から引き続き実施している製造機器のオーバーホール
工事になります。詳細については、アイスを製造するた
めのアイスクリームフリーザー2基の更新、ヨーグルト
をボトルに充填するためのロータリー充填シール機と製
品輸送コンベアの修繕を計画しております。

2-55 鬼田 岳哉 委員
説明書
P91

（事業名称：公園維持管理費
08040301）
①花の香る里づくり事業
「増額の理由は、花の香る里づく
り事業が商工観光課より移管され
たこと」とありますが、令和7年度
予算案でも商工観光課にて5,296千
円計上されています。当事業にお
いては、どの事業内容にいくら計
上されていますか。
②公園維持管理委託料
令和6年度予算　　8,426千円
令和7年度予算　11,420千円
増額の理由を伺います。
③公園敷地借上料（4箇所）　727
千円
借地解消に向けての動きを教えて
ください。

産業建設 都市整備課

①移管された花の香る里づくり事業については、公園維
持管理委託料11,420千円のうち、1,860千円で、霞ヶ浦
堤防の花植えや環境整備にかかる維持管理費によるもの
です。
②増額の理由は、商工観光課より移管された花の香る里
づくり事業の霞ヶ浦堤防の環境維持に関する業務が追加
になったことや、宮田防災公園の法面の除草（780千
円）を行うことのほか、人件費や燃料費などの高騰も影
響しております。
③71名の共有地や神社用地など。所有権の取得が難しい
公園や緑地もございますが、公園等の借地におきまして
は、利用状況を見据えながら返還及び買収の検討をして
いく必要があると考えます。
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2-56 鬼田 岳哉 委員
説明書
P92

（事業名称：住宅管理事務費
08050102）

公営住宅等長寿命化計画の策定終
了
⇒7団地のうち、長寿命化・統廃合
となる団地の内訳を伺います。

産業建設 都市整備課

　当該計画では、山川住宅・下田住宅・上吉影住宅・雷
神前住宅を用途廃止し、大黒団地・大塚団地への集約と
長寿命化を行う計画としております。
　また、ハトリ第2団地は、建物の構造や設備の劣化状
況等を総合的に勘案すると長寿命化が困難なため規模を
縮小し、建替えする計画としております。

2-57 鬼田 岳哉 委員
説明書
P92

（事業名称：住宅施設維持管理経
費08050103）

市営住宅敷地借上げ料（4住宅）
1,891千円

借地解消に向けての動きを教えて
ください。
※統廃合により、将来的に土地貸
借契約の完了となる敷地もござい
ますでしょうか。

産業建設 都市整備課

　公営住宅等長寿命化計画では、耐用年数や劣化状況の
ほか、借地の有無についても、用途廃止（集約）優先度
の指標としております。
　そのため、同年代に建築された市営住宅のうち、借地
の市営住宅は用途廃止時期を早く設定しております
　なお、借地の市営住宅用途廃止後は、土地を返還する
予定です。

2-58 鬼田 岳哉 委員
説明書
P95

（事業名称：道路橋梁維持管理費
08020201）

①工事請負費
令和6年度予算　94,476千円
令和7年度予算　67,846千円
(1)減額となる理由を伺います。
(2)工事請負額が減額となる一方
で、原材料費は令和6年度、令和7
年度予算ともに20,000千円となっ
ておりますが、その理由を伺いま
す。※工事量が減れば材料費も減
るのでないかと思料した次第で
す。

②備品購入費（道路維持補修車
両）　7,695千円
具体的な内容（購入車両）を伺い
ます。

産業建設 道路維持課

（1）主な理由ですが、令和5年度に発生した大雨による
災害復旧により側溝・縁石等補修工事及び舗装・路盤補
修工事の地区要望で令和6年度に先送りしていた事業が
完了したことによるものです。
（2）主な理由ですが、原材料費において資材費の高騰
や一部2次製品等で受注業者が速やかに入手できない事
態も考慮し、維持補修における迅速に安定した材料確保
は必要不可欠であることから令和6年度予算額を継続維
持したものとしております。
②購入車両ですが、これは道路・水路施設の安定的な維
持管理を行い、市民の道路交通上の安全と生活環境の安
定を図るための道路維持補修車両として、特定防衛施設
周辺整備調整交付金を活用して整備した小型ショベル
カー（バックホー）を運搬することが出来るスライド式
荷台の2tトラックを同じく特定防衛施設周辺整備調整交
付金を活用して整備するものです。
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2-79 鬼田 岳哉 委員
説明書
P153

（事業名称：一般管理費
01010102）

公課費　消費税
令和6年度予算　　500千円
令和7年度予算　3,000千円

「消費税納税額が増額になったこ
とによる」の詳細を伺います。
※インボイス制度の導入により、
令和6年度から課税事業者となった
ことは理解いたしました。（令和6
年度予算説明書から）

産業建設 下水道課

　消費税納税額は、売上等により受け取った消費税と委
託費等で支払った消費税の差で、受け取った消費税の方
が多ければ納付、支払った消費税の方が多ければ還付に
なります。R6年度の消費税申告額は2,392,100円で、こ
れは元金及び利息の繰上償還の財源である一般会計繰入
金に対して消費税率をかけたものが受け取った消費税扱
いとなり、受け取った消費税の方が多くなったため納税
額が増加したことが要因となっております。

2-83 鬼田 岳哉 委員
説明書
P174

（事業名称：水道事業会計　その
他営業収益）

①督促手数料
令和6年度予算　135千円
令和7年度予算　 35千円
督促件数が減少傾向という理解で
よろしいでしょうか。
②下水道料金収納事務受託料
令和6年度予算　20,138千円
令和7年度予算　24,711千円
受託料が増額となった理由を伺い
ます。

産業建設 水道課

①督促手数料の減額については、令和6年4月から督促手
数料を廃止しているため、徴収の対象は令和5年度以前
の検針に係る水道料金となります。

②下水道使用料の算定や徴収などを下水道事業から受託
して、下水道料金等収納事務受託料を営業収益としてい
る。増額の理由は、直接的経費である水道料金等徴収業
務委託費、水道料金システム更新に伴うデータ抽出業務
委託及び検定満期となる量水器のたな卸購入費、交換委
託料の増が主な理由です。
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2-84 鬼田 岳哉 委員
説明書
P176

（事業名称：総係費）

①経営戦略見直し業務委託料
令和6年度予算　5,390千円
本年度は予算計上されておりませ
んので、見直し戦略が構築された
という理解でよろしいでしょう
か。また予算上に反映された見直
し戦略の具体的な内容をご教示く
ださい。

②水道料金等業務徴収委託料
令和6年度予算　43,622千円
令和7年度予算　56,694千円
増額となった理由を伺います。

産業建設 水道課

①水道事業の着実な運営を目指すため、令和元年度に策
定した「小美玉市水道事業経営戦略」については、PDCA
サイクルを通じて質を高めていく必要性から3年から5年
以内の見直しが重要となります。「新経済・財政再生計
画改革工程表2021」においても、経営戦略の見直し率を
令和7年度までに100％とすることとされています。この
ようなことから、中長期的な視点から経営の健全化に取
り組み、安定した事業の継続を可能にすることを目的に
令和6年度に見直しを行いました。
 水道施設及び管路の耐震化に係る事業は多大な費用と
長期の時間が必要となることから、耐震化を盛り込んだ
投資財政計画を立案し、経営戦略見直し及び令和7年度
当初予算に反映させています。

②水道料金等徴収業務委託の増額は、令和7年10月から
現在の上下水道の使用契約等の受付及び検針、調定、収
納、滞納整理に加え、電算システム開発及び運用・保守
等を含めた水道料金等徴収に係る一連の業務を包括的に
委託するため、業務の増大に伴うものとなります。

2-85 鬼田 岳哉 委員
説明書
P179

（事業名称：企業債償還金（元
金））

令和7年度末残高見込額
5,795,689千円

今後の計画的な企業債償還の見込
みを押してください。
（概要で構いません）

産業建設 水道課

　今後の企業債償還の見込みは、経営戦略見直しによる
事業収支の概算から次のとおり計画します。
　令和7年度 　302,940,000円
　令和8年度 　320,729,000円
　令和9年度 　331,346,000円
　令和10年度　349,388,000円
　令和11年度　346,845,000円
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2-86 鬼田 岳哉 委員
説明書
P183

（事業名称：管渠費）

①委託料　自家用発電機保守点検
委託料
令和6年度予算　　389千円
令和7年度予算　1,241千円
増額の理由を伺います。

②委託料　下水道処理施設管理業
務委託料
令和6年度予算　47,982千円
令和7年度予算　59,474千円

③委託料　経営戦略策定業務委託
料
令和6年度予算　11,605千円
本年度は予算計上されておりませ
んので、経営戦略が策定されたと
いう理解でよろしいでしょうか。
また予算上に反映された経営戦略
の具体的な内容をご教示くださ
い。

④賃借料　506千円
具体的内容を伺います。

産業建設 下水道課

①増額の理由としましては、これまで保守点検業務を
担ってきた市内2業者の業務規模縮小により、市外の新
規業者から見積りを徴収することとなったことが増額の
要因となっております。
②増額の理由としましては、人件費の値上りやマンホー
ルポンプ施設の新設による点検箇所の増加に加え、落雷
などによる停電時の復旧対応や大雨による警報などの緊
急対応回数が増加したことが要因となっております。
③令和6年度に下水道事業経営戦略の改定を行い、今後
の経営基本方針として下記の3つを定めております。
1.未普及地域の解消と計画的な老朽化対策による安定的
な下水道サービスの提供
2.市民の生命と財産を守る災害対策
3.下水道サービスを持続的に提供するための経営基盤の
強化
　これらの経営基本方針に基づき、引き続き管渠整備を
進めるとともに、下高場中継ポンプ場改築工事や農業集
落排水接続検討業務などの予算を計上しております。
④具体的な内容については、以下のとおりです。
1.マンホールポンプ施設用地借上料　135件　202,500円
2.流量計施設用地借上料　1件  3,000円
3.管渠施設用地借上料(鉄道用地）1件　61,800円
4.酸欠検査機器借上料　238,000円

3-6 谷仲 和雄 委員
説明書
P85
P86

（事業名称：企業誘致事業；産業
用地整備促進伴走支援事業委託料
6,600千円　）

(1)産業用地適地選定調査の内容詳
細について、お聞きします。

産業建設 商工観光課

　国の関係団体である一般財団法人「日本立地セン
ター」で実施している「産業用地整備促進伴走支援事
業」を活用し、土地利用の現状や地形等の現地調査、さ
らには産業インフラやICからの距離等を踏まえた評価を
行うほか、都市計画法等の関連法に関する課題の整理な
ど事業可能性について助言をいただき、最終的に2箇所
程度の候補地を選定するものです。
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3-7 谷仲 和雄 委員
説明書
P89

（事業名称：都市計画総務事務
費；測量・調査設計委託料　小河
城跡地周辺整備事業40,800千円）

(1)測量・調査設計の内容詳細につ
いて、お聞きします。
(2)【要望】旧小川小学校跡地がど
のように整備されるか地域住民へ
の適時周知について要望いたしま
す。

産業建設 都市整備課

（1）小河城跡地周辺整備における公園の実施設計に係
る予算は20,800千円で、急傾斜地部分の実施設計及び用
地測量に係る予算は20,000千円です。
（2）地域の方々の関心が大きい事業ですので、区長は
じめ地域住民には、随時、進捗状況の周知に努めてまい
ります。

3-8 谷仲 和雄 委員
説明書
P90

（事業名称：特定プロジェクト推
進事業107,707千円（新規）につい
て　）（国・県62,865千円　一財
44,842千円）

【特定財源内訳】
国補；まちづくり構想策定支援事
業費補助金62,865千円
【内容】
・小美玉市新まちづくり構想実施
計画策定支援業務委託料69,850千
円
・羽鳥駅前新交流拠点施設基本設
計業務委託料37,543千円
以下、質問いたします。
(1)まちづくり支援事業の補助率は
75％と聞いていますが、確認しま
す。
(2)まちづくり支援事業の推進にお
ける財源スキームについて、問い
ます。
（次頁へ）

産業建設 都市整備課

（1）防衛省まちづくり支援事業は、段階によって補助
率が変わります。一つは「まちづくり構想策定支援事
業」で基本構想・基本計画・実施計画までを補助対象と
しており、補助率は9/10です。もう一つは、次のステッ
プとなる「まちづくり支援事業」ですが、実施設計・工
事費等が対象となり、補助率は7.5/10となっています。
（2）まちづくり支援事業の活用は、実施計画の完了
後、防衛省との協議が必要となります。また、補助金を
除く財源については、今後、予算の平準化が図れるよ
う、財政部局等と協議してまいります。
（次頁へ）
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3-8 谷仲 和雄 委員
説明書
P90

（前頁より）

(3)公共施設建築物系個別施設計画
との整合性を図るうえで必要不可
欠な、新交流施設（百里飛行場
前、羽鳥駅東口市有地）の維持管
理経費（ランニングコスト）の試
算は、どの段階で把握できるか、
お聞きします。
(4)新規の百里飛行場前整備の実施
設計と羽鳥駅東口市有地の新交流
施設基本設計が始まり、ほか、現
在進捗の都市再生整備事業小河城
跡地周辺地区、羽鳥小学校・納場
小学校の学校施設長寿命化事業等
も含めて、建設業界における人材
不足や資材高騰を踏まえ前払い金
及び中間前払い金など、大型建設
事業が重複した場合に、年度にお
ける資金のやり繰りが相当厳しく
なると思いますが、市の見解を問
います。
(5)百里飛行場前交流施設等の整備
と羽鳥駅東口市有地交流施設の整
備スケジュール（案）について、
お示しください。

産業建設 都市整備課

（前頁より）

（3）新交流拠点施設のLCCについては、基本設計の段階
で算出する予定としております。なお、百里飛行場前に
ついては、令和７年度策定予定の実施計画の中でも概算
のLCCの算出を予定しております。
（4）財源の確保については、他の事業計画も含め総合
的に判断する必要があることから、関連する部局と協議
しながら、予算が平準化されるよるよう検討してまいり
ます。
（5）整備スケジュールは、基本構想に示されています
が、百里飛行場前の新交流施設は、R7の実施計画を策定
した後に、次のステップである「まちづくり支援事業」
への採択に向けて防衛省との協議が必要であるため、具
体的なスケジュールは、今後、検討することになりま
す。また、羽鳥駅前の新交流拠点についても、基本設計
後に国土交通省所管の補助事業への採択に向けて協議が
必要であることや、関連事業などの検討も必要であるこ
とから、具体的なスケジュールは、今後、検討すること
になります。
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3-11 谷仲 和雄 委員
説明書
P175

（事業名称：浄水及び配水費；(2)
委託料；アセットマネジメント及
び施設台帳見直し業務委託料
16,038千円　）

(1)新規事業としてアセットマネジ
メント及び施設台帳見直し業務委
託料16,038千円が計上、アセット
マネジメント及び施設台帳見直し
について、詳細な説明を求めま
す。

産業建設 水道課

　水道事業におけるアセットマネジメントは、持続可能
な水道事業を実現するために、中長期的な視点に立ち、
水道事業のライフサイクル全体に渡って効率的かつ効果
的に水道施設を管理運営する体系化された実践活動を指
し、小美玉市では平成30年に策定しています。
　施設台帳は、水道施設の位置、構造、設置時期等の施
設管理の基礎的事項を記載した台帳で、アセットマネジ
メントを策定する上で必要な情報整備として、同じく平
成30年度に作成しています。
　現在、茨城県は水道事業の広域連携を推進しており、
本市も水道事業体として参加しています。
　今後の広域連携を進めるにあたり、水道事業の経営や
管理等の一体化に向けた協議を重ねているところです
が、このたび県より投資財政計画に係る経営方針の骨子
（素案）が提示され、30年後の事業統合〈料金体系の一
元化〉を見据えた経営方針（案）の検討が必要となりま
す。
　その中で、県による統一された管路や施設等の更新基
準によりアセットマネジメントを策定及びそれに基づく
今後20年間の投資・財政計画の策定が求められており、
今回、県の基準に合わせ、アセットマネジメント・施設
台帳の見直しを行うものです。

4-16 真家 功 委員
説明書
P79

（事業名称：農畜産物加工・消費
施設管理費
地域食材供給施設整備撤去作業委
託料）

地域食材供給施設撤去作業委託料
3,300千円の内容。
施設をどのようにしていくのか計
画内容。

産業建設 農政課

　この委託料は、施設内に残存している備品について、
有価物を除いて再利用ができない備品を撤去するための
委託料です。
(以下、教育企画課所管)
　教育支援センターとして、不登校児童生徒の支援や生
活困窮世帯の学習支援、被虐待児に対する相談支援など
の機能を有する施設に転用する計画です。
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4-17 真家 功 委員
説明書
P83

（事業名称：石岡台地農業水利事
業
国営石岡台地償還費助成金）

国営石岡台地償還費助成金30,959
千円の内容。助成金とはどういう
ことなのか。

産業建設 農政課

　石岡台地土地改良区が茨城県に対して償還する貸付金
の返済費用の内、小美玉市内の対象面積（未効果地面積
1,876ha）に応じた金額を助成するものです。
　先の12月議会で補正予算で債務負担行為の議決を頂
き、10年間分割での支出を予定しております。（期間は
令和7年度から令和16年度まで、総額は309,588千円で
す。）
　なお、石岡台地土地改良区を構成する7市町が、それ
ぞれ面積割合で助成する内容となっております。

4-18 真家 功 委員
説明書
P86

（事業名称：観光振興事務費
サイクルステーション建築工事）

サイクルステーション建築工事
69,000千円の整備内容。 産業建設 商工観光課

　サイクルステーション建築工事の整備内容につきまし
ては以下のとおりとなります。
構造規模：木造・地上1階建て
延床面積：約185㎡
主要諸室：休憩スペース、自販機コーナー、トイレ、洗
面化粧台、更衣スペース

5-17 山崎 晴生 委員
説明書
P86

（事業名称：観光振興事務費）

サイクルステーションの建築工事
について、具体的な整備計画と期
待する効果及び、施設の具体的な
設備内容とサイクリストを呼び込
む独自性のある工夫があるのか。
また、サイクルステーションの運
営は市が直接行うのか、それとも
民間委託を想定し民間事業者との
連携は検討しているか伺います。

産業建設 商工観光課

　サイクルステーションの建築工事については、令和6
年度に実施設計、令和7年度に建築工事を予定しており
ます。期待する効果としましては、交流人口の増加が見
込まれます。
　施設の設備内容としましては、
構造規模：木造・地上1階建て
延床面積：約185㎡
主要諸室：休憩スペース、自販機コーナー、トイレ、洗
面化粧台、更衣スペース
となっており、サイクリストやサイクルステーション運
営者から意見を聴取し、設備内容を決定しております。
　また、サイクルステーションの運営については、空の
えき「そ・ら・ら」の指定管理による運営を予定してお
ります。
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6-7 戸田 大我 委員
説明書
P82
P83

（事業名称：農地総務事務費 ）

①農業生産基盤整備事業負担金
6,760千円の内容は。
②経営体育成基盤整備事業費負担
金38,250千円の内容は。

産業建設 農政課

①上玉里地区中台池の下池について、堤体及び余水吐
（よすいばき）の一部に漏水と破損が確認されたため、
県補助金を活用した修復工事を計画しています。令和7
年度は県営事業による池の全体調査設計を行い、土質調
査や測量、概略設計を予定しており、令和8年度以降で
の設計及び工事実施を計画しています。
　令和7年度負担割合：県50％、市50％

②倉数・与沢地区で実施されている県営基盤整備事業
（水田50.62ha）について、パイプラインの改修工事と
暗渠排水工事、農道の改良工事を実施する予定です。
（負担割合）
　用排水工事：国費50％、県費27.5％、
　　　　　　　市費10％、地元負担12.5％
　農道工事　：国費50％、県費27.5％、
　　　　　　　市費22.5％

6-8 戸田 大我 委員
説明書
P90

（事業名称：特定プロジェクト推
進事業）

①小美玉市新まちづくり構想実施
計画策定支援業務委託料69,850千
円の算出根拠は。
②羽鳥駅前新交流拠点施設基本設
計業務委託料37,543千円の算出根
拠は。
③事業者決定の方法は。

産業建設 都市整備課

①百里飛行場前と空のえき「そ・ら・ら」の拡張事業を
一つのエリアとして整理するほか、「整備計画や管理運
営計画の検討、事業計画や民間活力の検討、事業方針の
整理」など、実施計画の策定に必要な事項を示したうえ
で、複数社から見積を徴取し、最低価格を予算額として
算出しております。
②官庁施設の設計業務等積算要領（国土交通省大臣官房
官庁営繕部整備課）のほか、公表されている資料に基づ
き予算額を算出しております。
③来年度設置予定の特定プロジェクト推進課の判断にな
りますが、現段階ではプロポーザル又は競争入札を想定
しております。

7-8 内田 和彦 委員
説明書
P81

（事業名称：有害鳥獣対策事業）

狩猟免許等取得者の推移を伺う。
産業建設 農政課

罠免許
　R6：4名、R5：4名、R4：2名、R3：5名、
　R2：4名、R1：1名
銃免許
　R6：2名、R5：1名、R1～R4は実績なし
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8-8 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P81

（有害鳥獣対策事業　鳥獣被害対
策事業補助金）

事業内容の詳しい説明を
産業建設 農政課

　補助内容は、①小美玉市有害鳥獣捕獲隊の捕獲活動に
対しての補助、②鳥獣被害防止対策の研修会開催に対し
ての補助となります。
　なお、ご質問の補助金とは別に、圃場の被害防止対策
を目的とした防護柵の設置に対する補助や狩猟免許取得
に対する補助を設けております。

8-9 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P82

（畜産振興事務費　粗飼料価格高
騰対策支援金）

すべての畜産農家が対象か、事業
の詳しい説明を。

産業建設 農政課

　円安の影響により、飼料価格が高止まりとなる中、配
合飼料に関しては価格安定制度がありますが、粗飼料に
関しては同様の制度が整備されていないため、粗飼料を
使用しない養鶏業や養豚業よりも、飼料の約半分を粗飼
料で賄う酪農家への影響が大きいことから、酪農家を対
象としております。
　なお、美野里酪農業協同組合から要望書が提出された
こと、国の物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金の
推奨メニューに位置づけられていること、なども考慮い
たしました。
　以上のことから、今回の支援金は粗飼料に焦点を当て
たものとしております。

8-10 福島 ヤヨヒ 委員
説明書
P85

（中小企業活性化事業　プレミア
ム商品券発行事業補助金）

昨年よりかなり増額になっている
が、その財源等詳しい説明を。ど
のような世帯が購入しているか実
態調査は行われているか。

産業建設 商工観光課

　プレミアム商品券発行事業補助金については、物価高
騰対応重点支援地方創生臨時交付金の充当により、当初
予算にて25,000千円を計上しております。
　また、商品券を購入した世帯の実態調査は実施してい
ませんが、これまでの実績を踏まえながら希望する世帯
に幅広く行き渡るような制度設計に努めてまいります。

9-19 香取 憲一 委員
予算書
P100

（事業名称：6款農林水産業費 1項
農業費 7目農道・かんがい排水整
備費 1農道・排水路整備事業
19,800千円のうち）

〈16公有財産購入費〉用地買収費
17,200千円

この用地買収の具体的詳細内容を
お伺いします。

産業建設 道路建設課

　高崎地内の農道整備事業に伴う用地買収費となりま
す。
　令和7年度事業として道路流末排水を考慮した8筆の用
地取得を見込んでおります。
　地目の内訳としては、山林3筆、畑5筆となり、令和7
年度に用地取得を予定している土地の地権者は6名とな
ります。
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9-20 香取 憲一 委員
説明書
P87

（事業名称：空の駅管理運営費
81,603千円のうち乳製品加工施設
修繕費15,911千円について）

修繕工事内容の具体的詳細につい
てお伺いします。

産業建設 商工観光課

　乳製品加工施設修繕工事の内容については、令和6年
度から引き続き実施している製造機器のオーバーホール
工事になります。詳細については、アイスを製造するた
めのアイスクリームフリーザー2基の更新、ヨーグルト
をボトルに充填するためのロータリー充填シール機と製
品輸送コンベアの修繕を計画しております。

10-9 宮内 勇二 委員

説明書
P80

予算書
P96

（事業名称：農業経営支援事業）

農業従事者の高齢化や後継者不足
が深刻化し、若年層の就農に効果
的な施策について先進事例を参考
に調査検討となっていたが、その
後どのように事業に活かされてい
るのか伺う。 産業建設 農政課

　令和6年度は、農業者等に参加いただいた地域計画策
定にかかる座談会（令和6年10月開催）で様々なご意見
を頂戴したことや、近隣自治体で構成する「水戸地域就
農支援協議会」において、先進事例を研修するなど、調
査研究を進めてきました。
　また、市独自の施策として、新規就農した意欲ある担
い手が必要な農業用機械等を導入する際に事業費の一部
を補助する「新規就農者営農定着支援事業補助金」が有
効であると考え、令和6年度に1,000千円増額し、予算総
額を3,000千円としたところです。
　令和7年度は、農政審議会や若手農業者を含めた担い
手が意見交換できる場等において、ご意見をいただくな
ど、引き続き、調査研究に努めてまいります。

10-10 宮内 勇二 委員

説明書
P87

予算書
P104

（事業名称：花の香る里づくり事
業）

事業の見直しとあるが、今後の方
針とビジョンを伺う。

産業建設 商工観光課

　花の香る里づくり事業は、希望ヶ丘地区と霞ヶ浦湖岸
地区の市内2箇所で実施しており、いずれの事業も観光
事業として一定の役割を果たしてきました。しかし、希
望ヶ丘地区については、来訪者へのアンケート調査の結
果から、観光事業として見直しが必要なこと、連作障害
や天候不良によるコスモスの生育不良、そして耕作者の
高齢化等による担い手不足していることなどから、事業
の継続が難しいと判断いたしました。そのため、令和7
年度末の土地借地契約満了をもって、事業を終了するこ
ととなります。令和7年度はコスモスのみを播種し、菜
の花の播種は行わないことになります。
　なお、霞ヶ浦湖岸地区に関しては、景観美化の観点か
ら、都市整備課所管の公園維持管理費へ移管となりま
す。
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